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Le Président Tebboune reçoit 
le Secrétaire général de l’UNPA

Début des travaux préparatoires de 
la 8e session de la haute commission 

mixte Algéro-égyptienne

Consultations menées par 
le président tebboune : 

Une confirmation de la 
justesse de la démarche 

adoptée pour l’édification 
de l’Algérie nouvelle

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, mardi à Alger, le 

Secrétaire général de l’Union 
nationale des paysans algériens 
(UNPA), M. Abdellatif Dilmi, 
indique un communiqué de la 

Présidence de la République.
L’audience s’est déroulée au siège 
de la Présidence de la République en 
présence du  directeur de Cabinet à 
la Présidence de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf, ajoute la même 
source.

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar et la 
ministre égyptienne de 

la coopération internationale, 
Rania Al-Mashat, ont procédé à 
Alger, à l’ouverture des travaux  
préparatoires de la 8e session de 
la haute commission mixte algéro-
égyptienne, qui s’ouvrent jeudi.
Dans son allocution d’ouverture, 
M. Zeghdar a rappelé que cette 
session coïncide avec deux étapes 
historiques importantes dans 
l’histoire des deux peuples, à 
savoir la fête de l’indépendance en 
Algérie et la fête de la Révolution 
en Egypte, ponctuées par la fête de 
l’Aïd El-Adha.
Le ministre a souligné que cette 
rencontre “traduit la volonté 
politique sincère” des dirigeants 
des deux pays et leur détermination 
à hisser les relations de fraternité 
et de coopération entre les 
deux pays frères au niveau du 
partenariat stratégique, au mieux 
de leurs intérêts communs et en 
concrétisation de leurs aspirations 
à davantage de développement et 
de progrès”.
Il a indiqué, en outre, que la 
réunion qu’il a présidée, après 
8 ans de suspension, se veut 
une occasion pour effectuer une 
évaluation globale et objective de 
la coopération entre les deux pays, 
de faire le point sur les réalisations 
accomplies et de cerner les 
difficultés entravant le processus 
de coopération pour mettre en 
place des plans pratiques pour leur 
résolution”.
Le ministre de l’Industrie a 
estimé que ce qui a été réalisé 
“demeure en deçà des aspirations 

des deux peuples et de la volonté 
des autorités des deux pays”, ce 
qui exige des deux parties “une 
révision” de la coopération et des 
partenariats, en prévision d’une 
relance renouvelée basée sur des 
fondements objectifs”.
Et d’ajouter que “cette relance 
passe par l’adhésion de tous les 
secteurs, notamment les opérateurs 
économiques des deux pays pour 
construire une coopération et établir 
des échanges nouveaux de nature 
à promouvoir les relations entre 
les deux Etats, en sus d’une mise 
à profit optimale des potentialités 
et des opportunités offertes”, et 
“l’échange de bénéfices sur la base 
du principe gagnant-gagnant”.
M. Zeghdar a également souligné 
que le succès de cette coopération 
bilatérale était tributaire de la mise 
en place d’un système juridique 
“stable qui renforce la confiance 
auprès des opérateurs économiques 
en leur offrant les garanties et les 
incitations nécessaires”.
Il a également salué l’adhésion 
des deux pays à la zone de libre-
échange africaine qui, selon lui, 
incite à “davantage de coordination 

et de coopération afin de créer 
des investissements conjoints 
dans les secteurs de l’industrie, 
de l’agriculture, du commerce 
et des services et de permettre 
d’accéder ensemble aux marchés 
africains prometteurs et bénéficier 
au maximum des avantages et 
opportunités offertes par cette zone 
aux pays africains membres”.
Le ministre s’est dit convaincu que 
le comité de suivi préparatoire à la 
8e session de la haute commission 
mixte algéro-égyptienne examinera 
les dossiers “avec flexibilité et 
efficacité” pour aboutir à des 
recommandations et des plans 
d’action permettant de donner une 
nouvelle dynamique qui booste 
la coopération bilatérale entre les 
deux pays et prépare le terrain pour 
la tenue de la 8e session de la haute 
commission mixte de coopération 
dans les meilleures conditions”.
Pour sa part, la ministre égyptienne 
de la Coopération internationale a 
exprimé sa joie de visiter l’Algérie, 
d’autant que sa visite coïncide avec 
la célébration du 60e anniversaire 
de l’Indépendance.

Le Secrétaire général de 
l’Union nationale des 
paysans algériens (UNPA), 

M. Abdellatif Dilmi a affirmé, 
mardi à Alger, que les consultations 
menées par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune avec les différents 
acteurs de la société se veulent “une 
confirmation de la justesse de la 
démarche adoptée pour l’édification 
de l’Algérie nouvelle”.
“Depuis son élection à la tête du 
pays, le Président Tebboune accorde 
une importance capitale aux affaires 
internes du pays, étant un des piliers 
pour l’édification d’un Etat fort et 
de renouveau”, a indiqué M. Dilmi 
dans une déclaration au sortir de 
l’audience que lui a accordée le 
Président Tebboune.
Cela s’est traduit à travers “l’appel 
sincère lancé pour rassembler les 
Algériens et éliminer les barrières 
de communication”, a-t-il ajouté.
Pour le SG de l’UNPA, les 
consultations menées par le 
Président de la République avec les 
différents acteurs de la société sont 
“une confirmation de la justesse 
de la démarche adoptée pour 
l’édification de l’Algérie nouvelle 
qui repose sur la concertation 
et la communication en vue de 
prendre des décisions judicieuses 
concernant nos questions politiques 
et socioéconomiques”.
Evoquant le domaine de 

l’agriculture, M. Dilmi a mis en 
avant “l’importance stratégique” 
de ce secteur qui relève de la 
“souveraineté nationale”.
Le plan d’action du Gouvernement 
a prévu, pour ce volet, “un plan 
assurant les facilitations nécessaires 
aux agriculteurs et garantissant 
la prise en charge de leurs 
préoccupations, l’objectif étant 
de les inciter à fournir davantage 
d’efforts afin de réaliser la sécurité 
alimentaire escomptée, notamment 
en termes de produits stratégiques 
de large consommation tels que 
les céréales, le lait et autres”, a-t-il 
rappelé.
Affirmant que la contribution de 
son organisation “va dans le sens 
de cette vision”, M. Dilmi a fait 
savoir que l’UNPA avait plaidé 
pour “l’octroi de facilitations, 
l’appui et l’accompagnement aux 
agriculteurs”.
Il a insisté également sur “la 
préservation du foncier agricole, la 
mise en valeur des terres, l’ouverture 
des routes et leur raccordement aux 
réseaux d’eau et d’électricité”.
Le SG de l’UNPA a mis l’accent en 
outre notamment sur l’impératif de 
“rationaliser la l’utilisation de l’eau 
à travers l’adoption de méthodes 
scientifiques modernes” et  de 
“prévoir des mesures incitatives 
aux jeunes tout en leur assurant 
une formation de qualité dans le 
domaine agricole”.

Le Président Tebboune reçoit l’ambassadeur 
du Nigeria en Algérie

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu, mercredi 

à Alger, l’ambassadeur du 
Nigeria, M. Mohammed 
Abdullah Mabdul, qui lui 
a rendu une visite d’adieu 

au terme de sa mission en 
Algérie.
L’audience s’est déroulée 
au siège de la Présidence de 

la République en présence 
du directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, 
M. Abdelaziz Khellaf.
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Réunion du Gouvernement :
L’Agriculture et le Numérique à l’ordre du jour

L’ancien ministre 
Abdelwahid Temmar 
condamné à 4 ans 

de prison ferme

Mise en échec d’introduction 
d’énormes quantités de drogue 
par les frontières marocaines

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé mercredi une réunion 
du Gouvernement consacrée 
aux secteurs de l’Agriculture 
et du Développement rural et 
à celui du Numérique, indique 
un communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane a 
présidé, ce mercredi 29 Juin 2022, 
une réunion du Gouvernement 
tenue au Palais du Gouvernement. 
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a eu à examiner 
les points suivants :

Dans le domaine de 
l’Agriculture 

et du Développement rural :
Le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural a présenté 
un projet de Décret exécutif 
portant déclassement d’une 
parcelle de terre agricole destinée 
à la réalisation d’une station de 
dessalement d’eau de mer au 
niveau de la commune de Fouka, 
wilaya de Tipasa.
Il y a lieu d’indiquer que ce projet 
de texte s’inscrit dans le cadre de 
la mise en œuvre des décisions 
de Monsieur le Président de 
la République relatives à la 

réalisation de cinq (05) nouvelles 
stations de dessalement dans les 
wilayas d’El Tarf, de Béjaïa, de 
Boumerdes, de Tipasa et d’Oran 
d’une capacité de 300.000 m3/
jour chacune.
Dans le domaine du 
développement du numérique :
Le Gouvernement a examiné 
le dossier du développement 
du numérique en Algérie et 
ce, à travers la présentation de 
différentes communications 
introduites par les membres du 
Gouvernement dont les secteurs 
sont particulièrement impliqués 
dans ce processus. Il s’agit des 
sujets et thèmes suivants:

La stratégie nationale de la 
transformation numérique.

Le ministre de la Numérisation 
et des Statistiques a présenté 
la stratégie nationale de la 
transformation numérique 
qui vient en droite ligne de 
l’engagement n 25 de Monsieur 
le Président de la République 
et qui vise à améliorer la 
connectivité, généraliser l’usage 
des technologies de l’information 
et la communication 
(TIC), notamment dans les 
administrations de service public 
et améliorer la gouvernance du 
secteur économique.
A ce niveau, il est important de 

noter que les administrations ont 
développé dans le domaine des 
e-services 454 services publics en 
ligne déjà fonctionnels ainsi que 
178 services publics en cours de 
numérisation.
Les éléments de cette stratégie, 
ayant été identifiés en 
concertation avec les institutions 
et administrations publiques, 
établissements de formation et 
de recherche, experts, différents 
opérateurs économiques et 
acteurs du numérique ainsi que 
les start-up, visent à améliorer 
la gouvernance publique par la 
numérisation du service public 
et de renforcer l’écosystème 
pour promouvoir l’économie et 
la citoyenneté numérique tout en 
s’inscrivant dans une démarche 

transversale, collective et 
mutualisée. Ces éléments portent 
sur les axes suivants :
 - L’impératif d’asseoir un 
environnement favorable à la 
transformation Numérique
- Le développement de l’e-
Gouvernance et l’accélération 
de la numérisation de 
l’administration
- La mise en place d’un écosystème 
favorable au développement de 
l’économie numérique
- La promotion de la citoyenneté 
numérique.

Le projet du Data Center 
Gouvernemental.

Le ministre de la Poste et des 
Télécommunications a présenté 
un point de situation sur le projet 
de réalisation d’un Data Center 

Gouvernemental qui s’inscrit 
dans le cadre du programme de 
numérisation et de modernisation 
des administrations, organismes 
et services publics. Sa mise en 
place a pour objectif de répondre 
aux besoins actuels et futurs des 
institutions et administrations 
publiques en matière 
d’organisation, de traitement, 
de stockage et d’entreposage 
de grands volumes de données, 
tout en garantissant la continuité 
des services et la sécurité des 
données.
La mise en place des autorités de 
certification électronique:
Le ministre de la Poste et des 
Télécommunications a présenté 
un point de situation sur le 
Schéma National de Certification 
Electronique, notamment sur 
les trois autorités sur lesquelles 
il repose, à savoir l’Autorité 
Nationale de Certification 
Electronique (ANCE), l’Autorité 
Gouvernementale de Certification 
Electronique (AGCE) et 
l’Autorité Economique de 
Certification Electronique 
(AECE). Ces autorités de 
certification électronique ont 
obtenu le sceau WebTrust 
consacrant leur reconnaissance 
internationale par les autorités 
paires.

La Cour d’Alger a 
condamné mercredi, à 
4 ans de prison ferme, 

l’ancien ministre de l’Habitat, 
Abdelwahid Temmar, poursuivi 
dans des affaires de corruption 
notamment pour dilapidation de 
deniers public et falsification de 
documents officiels, lorsqu’il 
était wali de Mostaganem.
Les peines prononcées en 
première instance par le Pôle 
pénal économique et financier 
du Tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger) contre l’homme d’affaire 
Tarek Kouninef, Fares Sellal 
(fils de l’ancien Premier ministre 
Abdelmalek Sellal) et l’homme 
d’affaire Abdelmalek Sahraoui, 

ont été réduites de 3 à de 2 ans de 
prison ferme.
La Cour d’Alger a, par ailleurs, 
rendu un jugement de non-
lieu pour l’homme d’affaire et 
président du Forum des chefs 
d’entreprises (FCE), Ali Haddad. 
Le jugement de première 
instance portant acquittement de 
l’ex-Directeur général (DG) de la 
résidence d’Etat “Sahel”, Hamid 
Melzi, a été confirmé.
Les accusés ont été poursuivis, 
entre autres, pour falsification de 
documents officiels, dilapidation 
de deniers public, octroi d’indus 
avantages, détournement de 
terres de leur vocation agricole.

Des tentatives 
d’introduction 
d’énormes quantités 

de drogue s’élevant à plus de 
11 quintaux de kif traité par les 
frontières avec le Maroc ont été 
déjouées par des détachements 
combinés de l’Armée nationale 
populaire (ANP) au cours de la 
période du 22 au 28 juin, indique 
un bilan opérationnel rendu 
public mercredi par le ministère 
de la Défense nationale (MDN).
Ainsi, dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité organisée 

et “en continuité des efforts 
intenses visant à contrecarrer 
le fléau du narcotrafic dans 
notre pays”, des détachements 
combinés de l’ANP “ont 
arrêté, en coordination avec les 
différents services de sécurité, au 
niveau des territoires des 2ème 
et 3ème Régions militaires, 30 
narcotrafiquants et ont déjoué 
des tentatives d’introduction 
d’énormes quantités de drogues 
à travers les frontières avec le 
Maroc, s’élevant à 11 quintaux 
et 53 kilogrammes de kif traité”, 

précise la même source.
“Dix-neuf (19) autres 
narcotrafiquants ont été arrêtés en 
leur possession 44 kilogrammes 
de la même substance et 173.221 
comprimés psychotropes lors de 
diverses opérations exécutées à 
travers les Régions militaires”, 
ajoute le communiqué.
Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
de l’ANP “ont arrêté 3 éléments 
de soutien aux groupes terroristes 
dans des opérations distinctes à 
travers le territoire national”.
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Convention de partenariat entre la Faculté 
de pharmacie et les Laboratoires “Sanofi”

FORMATION PROFESSIONNELLE:

Jumelage pédagogique entre 
les établissements du secteur 

dès septembre prochain

ONCOLOGIE:

Une grande importance accordée 
à l’application des protocoles 

thérapeutiques

Une convention de 
partenariat a été 
signée, mercredi à 

Alger, entre la Faculté de 
pharmacie et les Laboratoires 
“Sanofi”, pour le renforcement 
et l’amélioration de la 
formation des étudiants 
dans cette spécialité, et 
le développement de la 
recherche scientifique.
Lors de la cérémonie de 
signature qui s’est déroulée 
à la Faculté de pharmacie, 
son doyen Réda Djidjik, a 
déclaré que cette convention 
permettra d’”améliorer la 

qualité de la formation des 
étudiants en pharmacie”.
Cette convention, qui 
intervient après la signature 

d’une série de conventions 
avec les laboratoires 
pharmaceutiques en Algérie, 
permettra également de 

“renforcer la coopération 
et la coordination entre la 
Faculté et les laboratoires 
pharmaceutiques et de 
contribuer à la concrétisation 
de la nouvelle politique du 
secteur de l’Enseignement 
supérieur visant à ouvrir 
l’université au secteur 
économique et à établir des 
passerelles entre eux”, a-t-il 
assuré.
Il a souligné, en outre, 
l’importance de renforcer 
le rôle de l’Université 
algérienne et du secteur de 
l’industrie pharmaceutique 

en Algérie.
De son côté, le Dr 
Abderrahmane Bencherchali, 
des Laboratoires “Sanofi”, 
s’est félicité de la signature 
de cette nouvelle convention, 
se disant disposé à apporter 
son appui à la Faculté de 
pharmacie en matière de 
formation et dans tous 
les partenariats liés aux 
différentes plateformes de 
Sanofi, notamment celles 
destinées au soutien de la 
recherche scientifique dans 
le domaine de l’industrie 
pharmaceutique.

Le ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine Merabi, a annoncé mardi 

à Boumerdes le lancement, dès septembre 
prochain, du jumelage pédagogique entre 
les établissements du secteur à travers le 
territoire national.
Dans une déclaration en marge d’une visite 
de travail dans la wilaya de Boumerdes, 
le ministre a précisé que le jumelage 
pédagogique permettra aux stagiaires 
et aux cadres des différentes wilayas 
du sud de bénéficier de la formation et 
de l’enseignement professionnels dans 
diverses spécialités dans les établissements 
du secteur à travers le pays.
Cette initiative, qui vise à créer une 
dynamique de développement dans le 
secteur dans toutes les wilayas du pays, a 
pour vocation de favoriser les interactions 
entre les stagiaires des différentes régions, 
a-t-il ajouté.
Le ministre a, par ailleurs, invité les 
cadres des établissements du secteur 
de la Formation et de l’Enseignement 
professionnels à mettre en place une carte 
pédagogique adaptée aux spécificités de 
chaque région et aux besoins des jeunes 
en quête de formation.
Il a, à cet égard, insisté sur l’importance 
de multiplier les offres de formation 
dans divers domaines, notamment les 
formations qualifiantes, conformément à 
la nouvelle orientation de l’Etat au service 
de la promotion de l’économie nationale.
Le ministre a également appelé tous les 
cadres du secteur à travers les wilayas 
à s’intéresser davantage au mode 
d’apprentissage car étant l’un des modes 
qui permettent aux diplômés d’intégrer le 
marché de l’emploi, et un jalon essentiel 
du décollage économique, a-t-il dit.
A ce titre, il a estimé que la réussite de ce 
mode nécessitait la mise en place d’une 
stratégie d’information efficace visant à 
attirer les jeunes à travers la collaboration 
avec les médias, l’organisation des portes 
ouvertes et la présentation des offres 

différentes de formation, ainsi que la 
coordination avec la société civile en 
matière de sensibilisation et de mobilisation 
des moyens pédagogiques adéquats et 
des équipements en adéquation avec les 
développements survenus dans diverses 
spécialités de formation.
Le ministre a visité, d’abord, l’Institut de 
l’enseignement professionnel “Bensidhem 
Mohand Ouamar” dans la ville de 
Boumerdes, dont la capacité d’accueil 
atteint 1.000 places pédagogiques, où 
il s’est enquis de ses différents ateliers 
et pavillons, avant de suivre un exposé 
détaillé sur l’état du secteur dans la wilaya. 
Il a ensuite visité l’exposition des métiers 
et de l’artisanat, organisée au niveau de 
cette structure de formation.
Après s’être enquis de l’Institut national 
spécialisé en l’hôtellerie et le tourisme dans 
la région d’El Karma (dans la même ville) 
où il a présidé la cérémonie de signature 
de plusieurs conventions de partenariat 
entre son secteur et autres secteurs et 
organismes différents, M. Merabi s’est 
rendu dans la commune voisine de 
Zemmouri où il a pris connaissance de 
la situation des apprentis au niveau de 
la SARL “CORENAV”, spécialisée en la 
construction et la réparation navales.
Dans la commune de Khemis El Khechna 
(Boumerdes Ouest), le ministre s’est 
enquis de la situation des stagiaires et des 
apprentis à l’entreprise privée “Gazelle”, 
spécialisée en la construction métallique.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid a 
affirmé, mardi, que son secteur 

accordait “une grande importance” 
à l’application des protocoles 
thérapeutiques conventionnels en 
oncologie au niveau national, assurant 
que la responsabilité directe de cette 
application incombe aux chefs de 
services de santé, aux pharmaciens 
hospitaliers et aux responsables des 
établissements hospitaliers.
“Des protocoles pour les cancers 
les plus répandus en Algérie ont été 
élaborés, tels que les cancers du sein, 
des poumons, colorectal, de l’estomac 
et de la prostate», a fait savoir M. 
Benbouzid lors d’une rencontre 
sur “l’approbation des protocoles 
thérapeutiques conventionnels en 
oncologie”, soulignant que “les autres 
protocoles thérapeutiques  seront 
finalisés dans les plus brefs délais, 
outre leur actualisation chaque année”.
Le ministre a affirmé, à ce propos, 
que son secteur s’emploiera, à travers 
la Pharmacie centrale des hôpitaux 
(PCH), à “fournir tous les médicaments 
nécessaires aux patients, notamment 
les médicaments novateurs”, faisant 
état du lancement “d’un appel 
d’offres national et international pour 
l’acquisition de médicaments afin 
d’assurer une meilleure prise en charge 
des patients”.
Par ailleurs, des experts de différentes 
spécialités ont donné leur accord 
pour “autoriser l’interchangeabilité, 
avec la publication d’une note par la 
Direction générale de la Pharmacie 
et des Equipements de Santé dans ce 
domaine, outre l’approbation du cahier 
de charges des soins à domicile pour 
les patients atteints de cancer afin de 

limiter leurs déplacements et leur 
apporter confort et bien-être”.
Après avoir mis en avant le travail 
accompli par la commission nationale 
de lutte contre le cancer, installée 
l’an dernier, le ministre a révélé qu’il 
sera procédé, dans le cadre du fonds 
national de lutte contre le cancer au 
titre de l’année 2022, à l’équipement 
de deux services d’hématologie à 
Batna et Blida pour la transplantation 
de la moelle osseuse (allogreffe), en 
sus des deux services disponibles à  
Alger et Oran.
Il a affirmé, en outre, qu’il sera 
procédé à l’entretien des équipements 
des accélérateurs linéaires au 
niveau national et à l’acquisition 
d’équipements et réactifs pour les 
services qui prennent en charge les 
malades atteints de cancer, outre le 
renforcement du dépistage précoce des 
cancers.
Pour rappel, M. Benbouzid a procédé, 
lors de cette réunion, à la signature 
de l’arrêté portant protocoles 
thérapeutiques conventionnels en 
oncologie, soulignant que le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, “avait donné son accord 
pour le lancement du deuxième plan 
national de lutte contre le cancer 2022-
2026 dans les prochaines semaines 
afin d’assurer une meilleure prise en 
charge des malades”.
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Industrie pharmaceutique :
196 unités de production locale de médicaments

 et de dispositifs médicaux

Valorisation énergétique des déchets : 
Ziane reçoit une délégation de l’entreprise russe InvestGeo Co

Micro-entreprises : 
Diafat reçoit des jeunes de la communauté algérienne établie 

en France

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane Lotfi 

Djamel Benbahmed a affirmé 
mardi à Alger que le tissu 
industriel national de production 
des médicaments et des 
dispositifs médicaux s’était élargi 
ces dernières années et comptait 
actuellement 196 unités.
Dans une allocution lors d’une 
conférence nationale intitulée 
“Souveraineté sanitaire, 
souveraineté pharmaceutique”, 
à l’occasion du 60e anniversaire 
de l’indépendance, le ministre a 
précisé que l’Algérie possédait 
aujourd’hui un tissu industriel 
“important” dans le domaine 
pharmaceutique, avec des 
capacités de production “très 
élevées” couvrant près de trois 
quarts des besoins du marché 

national, en termes de nombre 
de médicaments inscrits à la 
Nomenclature nationale des 
produits pharmaceutiques.
Pour M. Benbahmed, l’Algérie 
a franchi dans ce domaine des 
“avancées considérables” de 
nature à consolider la souveraineté 
et la sécurité sanitaires.
Il a ajouté que son département 
ministériel s’emploie à honorer 
ses engagements de faire de 2022 
une année pour le lancement de 
la production des médicaments 
anticancéreux, faisant état ,à 
ce propos, de l’inauguration, 
durant cette semaine, de deux 
nouvelles unités, et de cinq autres 
qui entreront en service dans les 
prochains mois.
Quant à la production 
d’insuline, le ministre a annoncé 
l’inauguration dans les jours 

à venir de la première unité 
nationale de production. “Il 
s’agit là d’une réalisation unique 
en son genre et une fierté pour 
nous, qui permettra de mettre fin 
progressivement à la dépendance 
aux lobbies de l’importation”, 
a-t-il déclaré.
Par ailleurs, M. Benbahmed 
a estimé que l’Algérie est 
désormais parvenue à un stade 
de développement de l’industrie 
pharmaceutique lui permettant 
d’aspirer à obtenir des parts 
“très importantes” du marché 
pharmaceutique à l’échelle 
continentale.
Le secteur œuvre à la 
concrétisation d’un programme 
prévisionnel en matière 
d’exportation d’une valeur de 50 
millions USD au cours de 2022, 
selon le ministre.

De plus, un comité d’experts 
pluridisciplinaires, chargé 
d’émettre un avis sur la liste des 
médicaments essentiels a été 
mis en place, “pour la première 
fois dans l’histoire de l’Algérie 
indépendante”.
Ce comité sera une référence 
nationale concernant la 
disponibilité des médicaments et 

la veille stratégique y afférente. 
Il contribuera également à 
l’amélioration de la qualité des 
soins, à la rationalisation des 
dépenses pharmaceutiques et au 
développement et à l’orientation 
de l’industrie pharmaceutique 
nationale, selon les explications 
du premier responsable du 
secteur.

Le ministre de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables, Benattou Ziane, 

a reçu une délégation de l’entreprise 
russe InvestGeo Co, conduite par Almaz 
Rahmatoulline, avec laquelle il a discuté 
de la coopération technique dans le 
domaine de la valorisation énergétique 
des déchets.
Selon un communiqué du ministère, M. 
Ziane a souligné, lors de cette rencontre 
tenue mardi au siège du ministère, 
l’intérêt “particulier” qu’accorde son 
secteur à la production d’électricité 
à partir du biogaz, source d’énergies 
renouvelables.
Il a, en outre, assuré que la nouvelle loi sur 
l’investissement va améliorer le climat 
des affaires, à travers “la promotion et 
l’accompagnement des investissements”, 
ce qui va insuffler, a-t-il soutenu “une 

forte dynamique pour la diversification 
de l’économie nationale”, selon le même 
document.
De son côté, M. Rahmatoulline a 
présenté l’expérience d’InvestGeo Co, 
un groupement de deux entreprises: 
WTEI chargé de la partie industrielle et 
OAK chargé du financement des projets.
Ce groupement, présent en Europe et 
en Afrique, mène des projets dans le 
domaine du traitement et de valorisation 
énergétique de déchets à travers la 
production de biogaz.
Relevant l’importance d’une coopération 
tangible et porteuse de “plus-value”, les 
deux parties ont convenu de poursuivre 
les échanges et d’affiner les propositions 
pour la mise en place d’un projet de 
valorisation énergétiques des déchets.

Le ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé 
des Micro-entreprises, 

Nassim Diafat a reçu mardi, 
des jeunes de la communauté 
algérienne établie en France 
ayant assisté, à l’invitation du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’ouverture de la 19e édition des 
Jeux méditerranées (Oran 2022), 
a indiqué un communiqué du 
ministère délégué.
Cette rencontre qui s’est 
déroulée au siège de la Direction 
générale de l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 

l’entrepreneuriat (ANADE), a 
été une occasion pour les jeunes 
de la communauté nationale de 
mieux connaître le dispositif et 
les prestations de l’ANADE, 

ainsi que les opportunités et les 
facilitations accordées en matière 
de création de micro-entreprises, 
a précisé le communiqué.
M.Diafat a affirmé, à cette 

occasion, que “ les réformes qu’a 
connues l’agence ANADE et les 
facilitations accordées au profit 
des porteurs de projets parmi 
les enfants de la communauté 
nationale à l’étranger, ont 
contribué au financement de plus 
de 3.000 micro-entreprises”, 
ajoutant que “l’étude des projets 
des enfants de la communauté 
nationale établie à l’étranger, se 
fait par visioconférence, sans 
avoir besoin de se déplacer en 
Algérie pour présenter leurs 
projets”.
A ce titre, M. Diafat a appelé “les 
jeunes émigrés à une participation 

active à la dynamique économique 
que connaît l’Algérie, en 
concrétisant leurs idées et leurs 
projets en Algérie”, lit-on dans le 
communiqué.
Pour leur part, les jeunes de la 
communauté algérienne établie 
en France ont valorisé les efforts 
consentis par les services du 
ministre délégué auprès du 
Premier ministre chargé des 
Micro-entreprises et l’Agence 
ANADE, notamment au profit 
de la catégorie des jeunes, “en 
lui offrant l’opportunité de 
concrétiser ses projets dans son 
pays d’origine”.
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Les citoyens, habitant la 
cité ‘’1037 logements’’ 
à Boukhadra 3 relevant 

de  la daïra d’El Bouni , ne 
cessent, depuis quelques années 
de réclamer une amélioration du 
transport, notamment  la création 
d’une ligne de transport reliant 
leur cité au chef-lieu de la wilaya 
d’Annaba. Les habitants de cette 
cité sont victimes du diktat des 
chauffeurs clandestins, sans foi 
ni loi, qui imposent des tarifs 
exorbitants allant jusqu’au double 
du tarif appliqué par les taxis 
assurant les lignes qui relient 
le centre de la commune d’El 
Bouni à la commune d’Annaba. 
Les résidents, qui se plaignant de 

l’isolement, réclament l’ouverture 
de nouvelles lignes, notamment 
vers le centre d’Annaba. «Il 
existe près de 5.000 logements 
dans cette localité. Il est temps 
qu’on se penche sérieusement 

sur leurs conditions de vie 
en renforçant les moyens de 
transport en nombre suffisant», 
dira notre interlocuteur.   «C'est 
un véritable calvaire pour les 
gens qui travaillent ainsi que 

pour les étudiants. Il y a un déficit 
flagrant de moyens de transport 
qui occasionne des désagréments 
énormes aux habitants», raconte 
un citoyen. Jusque-là, les autorités 
compétentes n’ont rien fait pour 

solutionner cette problématique. 
Le citoyen est la seule victime de 
cet enclavement.« Ce problème 
est accentué par le long intervalle 
de temps de rotation des bus 
disponibles. Parfois il faudra 
compter une heure d’attente 
entre deux bus. Entre-temps, le 
nombre de voyageurs s’accroît de 
manière significative». En effet, 
ce problème perdure depuis des 
années, une vraie torture, surtout 
pour les familles démunies 
n'ayant pas de véhicule, ils  
subissent quotidiennement des 
désagréments  du fait du manque 
chronique de moyens de transport 
communs, et ce  malgré les appels 
incessants et répétés aux autorités 
concernées.

Sara.Y

ANNABA / Transport
Pour les habitants des ‘’1037 logements’’ à Boukhadra-3 

le transport est toujours défaillant

ANNABA  Agriculture
Une bonne récolte de la tomate industrielle en perspective  

cette année

ANNABA / Lutte contre le trafic de drogues 

Près de 280gr de cocaïne saisis 
et trois arrestations  

ANNABA / Logements sociaux 
Les exclus du quota des 7.000 

logements  sociaux
 ne décolèrent pas 

Selon la direction de l'Agriculture, 
un bon rendement est attendu 
de la tomate industrielle pour la 

saison 2021/2022. " Un rendement de 
1000 quintaux à l'hectare est prévu, sur 
une superficie implantée de 1400 ha " a 
indiqué Amar Saadi de la chambre de 

l'agriculture. La situation est à l'optimisme 

chez les agriculteurs. Tous les moyens 

et les équipements nécessaires ont été 

retenus pour cette campagne. Il faut dire 

aussi que l'état a fait beaucoup d'effort ces 

derniers temps pour encourager et appuyer 

ce secteur important de l'économie.

Le service régional de lutte contre 
le trafic illicite des drogues de la 
région Est, de la wilaya d’Annaba, 

a réussi à mettre un terme à l'activité d'un 
réseau criminel spécialisé dans le trafic 
illicite de la drogue et a ainsi procédé 
à l’arrestation de  trois  individus âgés 
entre 35 et 47ans, selon un communiqué 
parvenu à notre rédaction. L’opération a 
permis la saisie de prés de 280 grammes de 
cocaïne ainsi qu’un véhicule utilisé dans 
le transport des produits illicites et de (3) 

trois téléphones mobiles. L’activité de ce 
réseau de malfaiteurs s’étend à plusieurs 
wilayas de l’Est du pays. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts déployés 
par les éléments de la sûreté de wilaya 
d’Annaba pour lutter contre la drogue et 
les psychotropes. Les mis en cause ont été 
placés en garde à vue à la disposition de 
l’enquête menée sous la supervision du 
parquet général compétent. Rappelons 
que la compétence du service régional, 
englobe une quinzaine de wilayas situées 
entre la frontière tunisienne et la partie Est 
du pays.

Les  exclus  du quota des 7.000 
logements publics locatifs de l’an 
2017, ont organisé, mardi dernier, 

un sit-in devant le siège de la daïra  pour 
réclamer l’affichage de la liste des recours 
et  recevoir des explications de la part 
de l’administration. En effet, une bonne 
partie des demandeurs de logement 
qui avaient déposé leurs dossiers, il y 
a de cela quelques années, mais sans 
obtenir gain de cause ont sollicité la 
compréhension des autorités concernées 
afin d’intercéder auprès de qui de droit 
en vue de trouver une solution à leur 
doléance. En effet, des familles n’ayant 
pas bénéficié d’un logement social ont 
interpellé les responsables concernés à 
l’effet de reconsidérer la liste. Certains 
habitants de la commune affirment avoir 
déposé des dossiers depuis plus d’une 
décennie et s’attendaient à figurer sur les 
listes, puisqu’ils remplissaient toutes les 
conditions exigées. « Nous ne comprenons 
pas les raisons de notre exclusion, alors que 

nous avons droit à l’accès à un logement 
social », s‘interroge un contestataire qui 
considère son exclusion comme étant 
injuste.
C’est aux portes de la daïra du chef-lieu 
que les contestataires ont voulu faire 
valoir leurs droits d’être reçus à l’effet 
de s’enquérir du traitement de leurs 
réclamations ou de leurs recours. «Nous 
avons été injustement marginalisés et 
il serait souhaitable que la commission 
de recours étudie sérieusement nos cas 
en se basant sur des faits concrets et des 
preuves tangibles plutôt que de prendre 
en considération des lettres anonymes 
sans aucun fondement», souhaitent les 
protestataires.  Cette action de protestation 
a pour origine l’affichage des listes de 
2.131 bénéficiaires de logements publics 
locatifs dans la commune d’Annaba, dans 
le cadre d’un quota de 7.000 logements de 
la même formule et desquelles les noms 
de 1.790 demandeurs ont été retirés à 
l’issue d’un réexamen des dossiers. 

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Sara.Y
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Les habitants de la cité 19 Mai 
de la commune d’Annaba  ont 
interpellé les autorités locales, 

pour une intervention immédiate des 
services concernés, afin de rétablir la 
canalisation des eaux usées, en raison de 
sa défectuosité. Selon les habitants, cette 
situation qui perdure depuis belle lurette est 
devenue insupportable pouvant être source 
d’infection et de maladie transmissible.
Cette situation est caractérisée par la 
présence de canalisations défectueuses  
qui laissent échapper des eaux usées, 
d’où émanent des odeurs nauséabondes 
arrivant jusqu’aux domiciles des habitants 
qui respirent ces émanations infectes. 
Selon les dires des  riverains « toutes les 
réclamations et doléances adressées aux 
services concernés sont restées sans suite, 
et rien n’a été fait à ce jour pour remédier 
à cet état de fait déplorable. Au regard 
des urgences signalées, et pour éviter tout 
risque de mélange d’eau potable avec les 
eaux usées, les plaignants interpellent les 
services concernés à l’effet de contrôler 
les canalisations et de réhabiliter celles 
détériorées. Ces eaux usées sont une  
véritable source de proliférations de 
bactéries qui peuvent affecter la santé 
des citoyens et provoquer des épidémies 

pouvant être fatales.
« Cela fait plus d’un mois que nous 
subissons les odeurs nauséabondes et la 
prolifération des moustiques » a déclaré 
un des habitants. Ces eaux stagnantes  
et polluées empêchent nos enfants de 
s’amuser dehors ». Les habitants craignent 
les risques de maladies à transmission 
hydrique, et des conséquences néfastes qui  
peuvent survenir sur la santé publique. 

Les habitants de plusieurs localités 
éloignées, ont fait état de leur 
exaspération à cause de la 

dégradation de leur cadre de vie. Ces  
derniers souffrent d’une dégradation 
significative de leur  cadre socioculturel, 
marqué par une absence de commodités 
indispensables à  l’épanouissement de 
leurs progénitures et d’un programme 
de développement urbain notamment 
pour les enfants. Le manque d’air de jeu 
et de loisirs paralysent toutes les régions 
enclavées pour occuper les enfants et des 
espaces verts pour les sorties familiales 
surtout durant les vacances d’été. Un 
manque signalé par des jeunes et des 
parents qui se plaignent de l’absence totale 

de lieux destinés à la détente où les enfants 
peuvent se distraire librement sans courir 
de risques en cette saison estivale. À cet 
effet, les habitants déplorent le manque 
d’espaces verts et d’aires de jeux et de 
loisirs pour leurs enfants. Les jeunes, quant 
à eux, passent leur temps à vadrouiller 
en quête d’un exutoire quelconque, une 
ville où l’élément juvénile prédomine 
à outrance. Pour la majorité des jeunes, 
leur occupation principale se limite à la 
connexion aux réseaux sociaux, ou encore 
la place est faite pour les interminables 
parties de football dans les espaces des 
cités. Pourtant les règles de l’urbanisme 
sont claires. Une cité doit impérativement 
fournir aux enfants le moyen de développer 
cette énergie latente qui est en eux.

Malgré le renforcement du 
dispositif sécuritaire en ce début 
de saison chaude, les agressions 

à l’arme blanche sont devenues courantes 
au niveau de la commune de Sidi Amar. 
C’est le cas d’une altercation survenue 
lundi passé entre deux jeunes, devant le 
siège de l’APC. Devant les passants qui 
circulaient, deux jeunes adolescents se 
sont lancés dans une folle course. Une 
fois le poursuivant arrivé à la hauteur de 
l’autre, il l’assena gravement d’un coup 
de couteau au niveau de l’abdomen, le 
laissant effondré sur le sol dans une mare 

de sang, selon les témoins. La victime a été 
vite secourue, d’abord évacuée au niveau 
du centre des soins situé à proximité de 
l’APC, mais la gravité  de son état, il fut 
transféré au CHU ‘’Ibn Rochd’’. Selon 
notre source d’information, la victime 
dont l’état vital ne présente plus de danger, 
a échappé in-extremis d’une mort certaine, 
qui aurait pu endeuiller ce jour-là toute 
une famille. Une enquête a été diligentée 
pour identifier l’adolescent, auteur de 
l’agression, actuellement en fuite,  et 
procéder à son arrestation pour coups et 
blessures.

Les travaux d’entretien et de nettoyage 
lancés par secteur urbain 5 se poursuivent 
sans relâche. En effet, d’importants moyens 
humains et matériels ont été mobilisés à 
cet effet, pour le ramassage et la collecte 
des détritus domestiques, lesquels  seront 
acheminés vers le centre d’enfouissement 
technique.  Cette campagne de nettoyage 
a été initiée pour mettre fin à l’insalubrité 
urbaine des agglomérations, et des marchés  
où des décharges sauvages, des détritus et 
des déchets solides inondent les espaces 
publics et les rues notamment au niveau 
des quartiers Sidi Aissa, Menadia, Oued 
Kouba et Valmascort. Il est temps que 
cette situation de désolation cesse et de 
veiller au bon cadre de vie du citoyen en le 

rendant plus agréable par la mobilisation de 
tous les moyens dont dispose la commune 
et à travers la mobilisation de la société 
civile en cette saison estivale. Il faut noter 
que l’objectif principal de ces opérations 
de nettoiement vise légalement la 
sensibilisation et l’implication du citoyen 
dans la préservation de l’environnement. 
Cette situation résulte de l’incivisme  des 
citoyens qui sont les premiers responsables 
de cette dégradation et de la transformation  
de leur milieu en décharge publique à ciel 
ouvert. Il est évident que l’entassement de 
ces ordures ne peut qu’aggraver les choses 
sur le plan hygiène et santé, et qu’elles 
soient source de propagation des insectes 
rampants et volants  et des rats  et souris.

Sara.Y

Imen.B
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ANNABA / Environnement
Les habitants de la cité du

 19 Mai se plaignent de la fuite 
persistante des eaux usées

ANNABA / Cadre de vie 
Manque flagrant d’aires de jeux 

dans les zones éloignées

ANNABA / Délinquance 
Poursuivi… un adolescent se fait 
agresser à l’arme blanche par un 
autre, devant l’APC de Sidi Amar

ANNABA / Assainissement
La campagne de nettoiement 
au niveau du secteur urbain5

 se poursuit
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CONSTANTINE / PROTECTION CIVILE

Manœuvre de simulation d’une noyade

Un exercice de 
simulation 
d’évacuation et de 

sauvetage d’une personne 
noyée dans un lac d’eau a été 
organisé mardi par les services 
de la direction de la Protection 
civile (DPC) dans la commune 
d’Ain Smara (Sud-Ouest de 
Constantine).
L’exercice simule la noyade 
d’un individu dans un lac 
d’eau, dont l’alerte a été donnée 
par l’un des citoyens, ce qui 
donne lieu à l’intervention 
d’une équipe de plongeurs de 
la Protection civile équipée de 
tous les moyens nécessaires, 
a indiqué à l’APS, en marge 
de cette manœuvre le sous 

lieutenant, Fateh Chebira 
chargé de communication 
à la direction locale de la 
Protection civile.
L’opération s’inscrit dans le 
cadre du programme arrêté 
par la direction générale de 
la Protection civile (DGPC) 

et la concrétisation du plan 
d’intervention des agents de 
la Protection civile, ayant pour 
but de lutter et prévenir des 
risques signalés durant cette 
saison estivale, a expliqué le 
sous lieutenant Chebira.
Il s’agit notamment de 

l’application des instructions 
et directives de la DGPC 
relatives aux opérations de 
sauvetage et secourisme en 
cas de noyade et d’extinction 
de différents incendies, a-t-il 
précisé.
L’exercice de simulation a été 

marqué par la mobilisation des 
moyens humains et matériels 
nécessaires à savoir dix (10) 
éléments de la Protection civile 
tous grades confondus, dont 
quatre (4) plongeurs, quatre 
(4) agents et deux (2) officiers 
en sus d’un véhicule pour le 
transport des plongeurs et une 
ambulance.
La manœuvre, a-t-on ajouté, a 
pour but de tester le degré de 
préparation des éléments de 
la Protection civile ainsi que 
le renforcement des capacités 
opérationnelles.
Il est à signaler que cette 
manœuvre de simulation a 
duré environ 50 minutes.

TIPASA
Une plage fermée par précaution après une fuite des eaux usées

Une plage autorisée 
à la baignade dans 
la région de Sidi 

Ghiles à Tipasa, a été fermée 
mardi passé, sur décision 
des autorités locales, afin de 
préserver la santé des estivants, 
après l’enregistrement d’une 
fuite d’eaux usées.
Un communiqué publié sur 
la page officielle de la wilaya 

précise que le wali de Tipasa, 
Abou Bakr Seddik Bousetta, 
avait ordonné la fermeture 
temporaire de la plage de Sidi 
Ghiles jusqu’à la réparation 
d’un canal d’évacuation des 
eaux usées endommagé et 
ayant provoqué une fuite des 
eaux usées.
Le communiqué souligne 
que lors de son inspection 

des travaux de réparation du 
canal, le chef de exécutif a 
instruit d’accélérer la cadence 
des travaux afin qu’ils ne 
dépassent pas le délai de 10 
jours.
Contactée par l’APS, la 
cellule de communication 
a rassuré sur la qualité de 
l’eau de mer de l’ensemble 
des 50 plages autorisées à 

la baignade, précisant qu’à 
l’exception de la plage 
centrale de Sidi Ghiles, toutes 
les autres ont été épargnées 
de toute pollution pouvant 
mettre en danger la santé des 
estivants.
La même source a affirmé 
que les bureaux d’hygiène et 
de contrôle des communes 
effectuent de manière 

quotidienne et permanente 
le contrôle de l’eau de mer 
pour assurer la sécurité des 
plages, en coordination avec 
divers secteurs tels que la 
santé et l’environnement, qui 
effectuent périodiquement des 
analyses approfondies pour 
vérifier la salubrité de l’eau 
de mer des plages autorisées 
à la baignade.

Les résultats 
préliminaires de 
l’enquête diligentée 

dans l’affaire du navire «Tassili 
II» ayant effectué, début 
juin, une traversée Marseille 
(France)-Skikda quasiment 
vide montrent qu’il s’agissait 
d’une «action délibérée avec 
la complicité des responsables 
de l’Entreprise nationale 
de transport maritime de 
voyageurs (ENTMV)», 
a affirmé mardi, dans un 
communiqué, le Procureur 
de la République près le Pôle 
pénal national économique et 
financier de la Cour d’Alger.
«Selon les résultats 
préliminaires de l’enquête, il 
s’agit d’une action délibérée 
avec la complicité des 
responsables de l’entreprise, 
d’autant que le recours à la 
réquisition d’un navire vide 
se fait uniquement en cas 
d’importantes réservations 
à l’étranger», a précisé le 
communiqué.
Les résultats préliminaires 

montrent également «la 
réalisation, de manière 
délibérée, de réservations 
virtuelles sur le système de 
réservations de l’entreprise au 
niveau central pour empêcher 
les voyageurs de faire des 
réservations», a ajouté la 
même source.

«Ces faits ayant coïncidé 
avec la traversée Marseille-
Alger effectuée par le +Badji-
Mokhtar III+ le 02/06/2022 et 
faisant l’objet d’une enquête au 
niveau du Pôle pénal national 
économique et financier, le 
juge d’instruction en a été saisi 
pour verser ces informations 

au dossier d’instruction 
ouvert à son niveau contre 
les mêmes accusés», selon le 
communiqué.
Quant aux tenants et 
aboutissants de cette affaire, et 
en vertu de l’article 11 du code 
de procédure pénale, le parquet 
de la République près le Pôle 

pénal national économique et 
financier de la Cour d’Alger 
informe l’opinion publique, 
«qu’en date du 27 juin courant 
une saisine est parvenue du 
parquet près le tribunal de 
Skikda avec un rapport sur les 
faits, ainsi que les procédures 
de l’enquête menée par les 
services de la police judiciaire 
le 14 juin sur une affaire de 
corruption ayant entrainé 
préjudice aux citoyens et à 
l’ENTMV suite à la traversée 
effectuée sans passagers par 
le navire algérien +Tassili 
II+ le 1er juin courant Alger-
Marseille avant de regagner le 
lendemain le port de Skikda 
étant quasi-vide avec à bord 
seulement 39 voyageurs et 21 
véhicules».
Et de souligner qu’en dépit de 
«la capacité du navire qui est 
de l’ordre de 1300 passagers et 
plus de 300 véhicules», un bon 
nombre de citoyens désirant 
voyager n’ont pas pu réserver 
sous toutes les places ayant été 
réservées au préalable».

Traversée du “Tassili II” Marseille-Skikda quasiment vide :

Une action délibérée avec complicité



Le rôle explosif de Trump le jour de l’assaut du Capitole 
raconté par une collaboratrice de la Maison Blanche

Le président turc refuse de rencontrer le premier ministre 
grec lors du sommet de l’OTAN à Madrid

Le Japon et la Corée du Sud, invités du sommet de l’OTAN, 
souhaitent l’ouverture de l’alliance à l’Asie

La commission d’enquête 
parlementaire sur le 6 
janvier a entendu, mardi 

28 juin, Cassidy Hutchinson, qui 
était assistante de Mark Meadows, 
le chef de cabinet du président 
lors des derniers mois de son 
administration, selon le monde fr.
« La Bête » est le surnom de la 
limousine officielle du président 
américain. Donald Trump venait 
de prendre place à l’arrière, en ce 
6 janvier 2021, après être descendu 
de l’estrade dans le parc de 
l’Ellipse, au cœur de Washington. 
Au micro, il avait harangué ses 
partisans, répété ses mensonges sur 
les fraudes électorales et appelé la 
foule à marcher sur le Capitole, où 
devait avoir lieu la certification des 
résultats de la présidentielle. « La 
Bête » grondait, prête à démarrer. 
Donald Trump comptait alors se 
rendre devant le Parlement, où 
les émeutiers enfonçaient déjà les 
premiers barrages de police.

A bord du véhicule blindé se 
trouvait Robert Engel, le chef de son 
équipe de protection rapprochée. « 
Ce n’est pas sécurisé. On retourne à 
la Maison Blanche », dit ce dernier. 
« Je suis le putain de président, 
emmenez-moi au Capitole ! », 
rétorque Trump, qui se penche vers 
l’avant du véhicule pour s’emparer 

du volant. Robert Engel saisit son 
bras, en lui demandant d’arrêter. 
Avec sa main libre, le 45e président 
des Etats-Unis tente alors de le 
saisir au cou.
Anthony Ornato, chef des opérations 
au sein de l’administration, se 
trouvait dans le véhicule. De retour 
à la Maison Blanche, il racontera 

cet épisode à Cassidy Hutchinson, 
assistante de Mark Meadows, le 
chef de cabinet. Mardi 28 juin, 
cette jeune femme de 25 ans a été 
le témoin unique de la sixième 
session publique de la commission 
d’enquête sur l’assaut du Capitole, 
le 6 janvier 2021. Elle avait déjà 
été entendue sous serment à quatre 
reprises, à huis clos. D’un courage 
évident, posée, précise, cette 
républicaine de conviction a livré 
un récit ravageur, ne rencontrant 
il est vrai aucune contradiction ni 
question déstabilisante qui seraient 
sorties du cadre de la démonstration 
prévue par les élus.
Par le truchement des médias, 
le Secret Service, chargé de la 
protection des personnalités, a 
fait savoir, mardi soir, que le 
chauffeur et Robert Engel seraient 
prêts à nier sous serment toute 
agression physique du président. 
Mais cette dispute anecdotique sur 
un moment rapporté par autrui, 

sans contestation de la destination 
finale privilégiée par Donald 
Trump, n’instille pas le doute 
dans le témoignage de Cassidy 
Hutchinson. Ses mots entrent dans 
l’histoire.
Une Maison Blanche crépusculaire
Mais laquelle ? Celle, à coup 
sûr, des commissions d’enquête 
parlementaires, affadissant le 
souvenir du Watergate. Celle de la 
démocratie américaine, passée à un 
souffle, un tweet, un coup de volant 
ou un coup de feu, d’une implosion. 
Celle de la dérive de Donald Trump 
au bout du fleuve mensonge, par-
delà le bien et le mal, emportant 
dans son sillage des complices 
et des otages très consentants. 
Cassidy Hutchinson a décrit une 
Maison Blanche crépusculaire 
avec l’efficacité réservée aux séries 
télévisées modernes. Mais aucune 
fiction ne pourrait être aussi crue 
que son récit.

Les relations entre les deux 
membres de l’Alliance 
atlantique se tendent au 

sujet de la Méditerranée, sur 
fond de rapprochement gréco-
américain, selon le monde fr.
L’accalmie aura été de courte 
durée, rien ne va plus entre Athènes 
et Ankara. Mardi 28 juin, avant 
son départ pour Madrid au sommet 
de l’OTAN, dont les deux pays 
sont membres, le président turc, 
Recep Tayyip Erdogan, a réitéré 
son intention de ne pas s’entretenir 
avec le premier ministre grec, 
Kyriakos Mitsotakis. « Il est 
impossible pour moi de rencontrer 
M. Mitsotakis. Nous avons fermé 
la porte à cela », a-t-il déclaré.
A la mi-mars, le ton était tout 

autre. Sur fond d’agression russe 
en Ukraine, M. Mitsotakis avait été 
reçu le 13 mars à Istanbul par M. 
Erdogan. Le communiqué publié à 
l’issue de la rencontre soulignait 
« la responsabilité particulière 
» partagée par les deux pays « 
dans l’architecture de sécurité 
européenne modifiée par l’attaque 
russe contre l’Ukraine ».
Un mois plus tard, l’animosité 
a repris le dessus. Ces dernières 
semaines, Athènes a dénoncé 
la reprise des violations de son 
espace aérien par des avions 
militaires turcs volant au-dessus 
des îles de la mer Egée. Côté 
turc, la visite officielle de M. 
Mitsotakis aux Etats-Unis les 16 et 
17 mai est pointée du doigt. Dans 

son allocution devant le Congrès 
américain, le premier ministre 
grec s’était alors opposé à la vente 
d’avions de combat F-16 à la 
Turquie.
L’achat des F-16 est un point 
sensible pour Ankara, qui cherche 
désespérément à acheter ces 
avions pour renflouer sa flotte 
devenue obsolète. Le Congrès 
rechigne à donner son feu vert, les 
sanctions américaines interdisant 
toute transaction avec l’agence 
gouvernementale turque chargée 
des achats d’armement (SSB).
Souveraineté « discutable »
Ces sanctions ont été mises en 
place par Washington en 2019 
pour punir la Turquie d’avoir 
acquis un système russe de 

défense antiaérienne S-400, 
conçu à l’origine pour détecter et 
détruire les avions de l’OTAN. 
C’est ainsi qu’Ankara a été exclue 
du programme d’achat des avions 
de chasse américains F-35 avec 
lequel elle comptait équiper son 
parc vieillissant.
Ulcéré par les propos du premier 
ministre grec à Washington, M. 
Erdogan a déclaré que ce dernier « 
n’existait plus » pour lui. Dans la 
foulée, il a mis fin aux pourparlers 
diplomatiques qui avaient repris 
entre les deux pays depuis janvier 
2021.
Plus inquiétant, Mevlüt Cavusoglu, 
le ministre turc des affaires 
étrangères, a accusé Athènes de 
« militariser » ses îles de la mer 

Egée. Si la Grèce refuse de les « 
démilitariser », sa souveraineté sur 
ces îles sera considérée comme « 
discutable », a-t-il fait savoir dans 
une déclaration écrite.
La Turquie n’a de cesse de 
rappeler que les îles de la mer 
Egée, données à Athènes après 
l’accord de Lausanne de 1923 
et celui de Paris en 1947, sont 
censées être démilitarisées. Les 
autorités grecques justifient, pour 
leur part, leur présence militaire 
par les violations régulières de 
l’espace aérien et maritime par 
l’armée turque, ce qui constitue 
une menace à la souveraineté de 
la Grèce.

Le Japon et la Corée du 
Sud, qui ont opéré un 
rapprochement en raison des 

menaces de la Chine, aimeraient 
s’impliquer dans une alliance 
sécuritaire avec l’OTAN, selon le 
monde fr.
L’attention portée à la guerre en 
Ukraine n’empêche pas l’OTAN 
de considérer des menaces 
plus éloignées de son champ 
d’intervention traditionnel, 
orientées vers l’Asie. Son sommet, 
qui se tient jusqu’à ce jeudi 30 
juin à Madrid, doit se traduire par 
l’adoption d’un nouveau concept 
stratégique intégrant désormais la 
Chine dans ses préoccupations.
La prise en compte de la menace 
chinoise explique la présence 
à Madrid du premier ministre 
japonais, Fumio Kishida, et du 
président sud-coréen, Yoon Seok-
youl. Il s’agit d’une première pour 

Tokyo et Séoul, invités comme 
« partenaires asiatiques », selon 
l’OTAN, aux côtés de l’Australie 
et de la Nouvelle-Zélande, pays 
inquiets des visées de Pékin dans le 
Pacifique.
Crainte d’une invasion chinoise
Les invitations s’inscrivent dans 
les transformations en cours des 
orientations stratégiques des deux 
pays. Le Japon est membre du 
dialogue quadrilatéral (le « Quad », 
cadre de coopération pour la région 
indo-pacifique établi en opposition 
à la Chine) avec les Etats-Unis, 
l’Inde et l’Australie. Il coopère 
déjà avec l’Alliance sur le partage 
d’informations et la sécurité 
maritime, depuis la signature d’un 
accord en juin 2010. Pendant le 
sommet, Tokyo a l’intention, selon 
M. Kishida, de « promouvoir 
l’idée que la sécurité de l’Europe 
et celle de l’Indo-Pacifique sont 

indissociables ».
Intervenant le 10 juin dans le cadre 
du Dialogue de Shangri-La, à 
Singapour, M. Kishida avait fait part 
de sa « grande inquiétude de voir 
la situation en Ukraine aujourd’hui 
» être répliquée dans sa région. 
L’invasion russe fait craindre 
au premier ministre japonais 
un scénario similaire en Asie-
Pacifique, en particulier à Taïwan, 
alors que la Chine intensifie ses 
activités militaires dans la région. 
Les craintes du premier ministre 
japonais se nourrissent aussi des 
tensions persistantes nées des 
contentieux territoriaux du Japon 
avec ses voisins chinois et russe.
Ses positionnements confirment 
que Tokyo a rompu avec une 
certaine réserve : le ton s’est durci 
envers la Russie depuis l’attaque de 
l’Ukraine, mais également envers 
la Chine.

Menace nord-coréenne
Soucieux de faire de la Corée 
du Sud un acteur des relations 
internationales aux côtés des 
démocraties libérales contre les 
régimes autoritaires, le président 
sud-coréen souhaite, selon son 
directeur de la sécurité nationale, 

Kim Sung-han, « établir une 
coopération sécuritaire globale 
avec [nos] alliés de l’OTAN, alors 
que la situation internationale 
devient plus imprévisible ». Séoul 
devrait confirmer, à Madrid, 
l’ouverture d’une représentation au 
siège de l’OTAN.
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LA GUERRE CIVILE EN SYRIE FAIT RAGE DEPUIS ONZE ANS: 

83 civils sont tués chaque jour

EXPLOSION MEURTRIÈRE À AQABA : 

le Premier ministre jordanien exige une enquête

Stoltenberg: la Russie est une «  menace directe » pour
 la «  sécurité » des pays de l’Otan 

DJEDDAH: La guerre 
en Syrie a coûté la 
vie à 306 887 civils 

au total depuis le mois de 
mars 2011, soit environ 1,5% 
de la population du pays 
avant la guerre. Ce bilan a été 
communiqué mardi dernier 
par le Haut-Commissariat 
des nations unies aux droits 
de l’homme (HCDH). 
Arabenews.
Ce tout dernier recensement 
s’appuie sur huit sources 
d’information et couvre les 
dix premières années du 
conflit, jusqu’en mars 2021. 
Il fait état d’une moyenne 
de 83 morts par jour, parmi 
lesquels 18 enfants.
«Le nombre de victimes 
civiles au cours des dix 
dernières années représente 

un pourcentage stupéfiant: 
1,5% de la population de la 

République arabe syrienne au 

début du conflit. Ce chiffre 
suscite de graves inquiétudes 

quant à la violation par les 

parties impliquées dans le 

conflit du droit humanitaire 
international relatif à la 
protection des civils», 
souligne le rapport onusien.
On estime toujours que ce 
bilan ne représente «qu’une 
partie de l’ensemble des 
décès», puisqu’il ne tient 

compte que des victimes 
directes de la guerre, et non 
de celles qui ont perdu la 
vie de manière indirecte, 
en raison de la pénurie des 
soins, du manque d’accès à 
la nourriture, ou à l’eau. Par 
ailleurs, il n’inclut pas les 
victimes non civiles.
Pour la responsable du 
HCDH, Michelle Bachelet, 
cette nouvelle analyse offre 
«un aperçu plus précis de la 
sévérité et de l’ampleur du 
conflit en Syrie».
Dans un autre rapport, les 
Nations unies ont établi que 
plus de cent personnes, des 
femmes pour la plupart, ont 
été assassinées dans le camp 
d’Al-Hol (situé dans le nord-
est de la Syrie) au cours des 
dix-huit derniers mois. Selon 

Imran Riza, coordonnateur 
résident des Nations unies en 
Syrie, ce camp est de plus en 
plus dangereux et les enfants 
qui y vivent sont condamnés 
à ne pas avoir d’avenir.
Destiné à servir de centre 
de détention temporaire, Al-
Hol abrite à ce jour quelque 
56 000 individus, Syriens 
et Irakiens pour la plupart. 
Certains conservent des liens 
avec Daech. Les autres sont 
originaires de différents 
pays; on compte parmi eux 
des enfants et des proches de 
combattants de Daech.
«C’est un endroit 
particulièrement hostile. Ici, 
les actes de violence sexiste 
sont monnaie courante et les 
zones interdites ne manquent 
pas», souligne M. Riza.

Le Premier ministre 
jordanien a déclaré mardi 
avoir demandé aux autorités 

l’ouverture d’une enquête sur 
l’explosion meurtrière survenue la 
veille dans le port d’Aqaba sur la 
mer Rouge, qui a tué au moins 13 
personnes. Selon Arabenews.
Le Premier ministre Bisher Al-
Khasawneh a visité le site mardi 
et, citant les autorités de la défense 
civile et de l’environnement, a 
déclaré que la concentration de 
gaz dans la région était revenue 
à la normale. Il a déclaré que la 
plupart des activités dans le port 
avaient repris, à l’exception du site 
de l’incident qui était en cours de 
nettoyage et d’inspection.

Selon un dernier bilan officiel, 13 
personnes, dont huit Jordaniens et 
quatre Asiatiques, ont péri lundi 
et plus de 250 ont été blessées 
(parmi lesquelles 123 sont toujours 
hospitalisées),  lorsqu’une citerne 
de chlore gazeux toxique est 
tombée d’une grue et a explosé 
dans le port d’Aqaba en Jordanie.
La force de l’explosion a projeté un 
camion le long du port, tandis que 
des nuages de gaz jaune s’élevaient 
dans le ciel et que les dockers 
couraient pour sauver leur vie.
Les zones voisines ont été évacuées 
et les autorités locales ont demandé 
aux habitants de la ville de fermer 
les portes et les fenêtres et d’éviter 
de sortir.

Le porte-parole de la Direction de 
la sûreté publique, Amer Sertawy, 
a assuré que «des spécialistes 
et l’équipe des substances 
dangereuses de la défense civile» 
s’occupaient de l’incident.
Le Premier ministre, Bisher 
Khasawneh, et le ministre de 
l’Intérieur, Mazen al-Faraya, se 
sont immédiatement rendus sur 
les lieux, ont visité un hôpital où 
certains blessés étaient soignés 
et ont mis en place une équipe 
chargée d’enquêter sur l’incident.
L’accident s’est produit lorsqu’une 
citerne remplie de 25 tonnes de 
chlore gazeux destinée à être 
exportée vers Djibouti est tombée 
pendant son transport. 

Dans une vidéo diffusée par les 
médias d’État, on peut voir une 
grue soulever une grande citerne 
d’un camion, puis la laisser tomber 
sur le pont d’un navire, provoquant 

une explosion.
Les blessés ont été transportés 
vers deux hôpitaux publics, un 
établissement privé et un hôpital 
de campagne.

La Russie représente 
une “menace directe” 
pour la sécurité des 

pays de l’Otan, réunis en 
sommet à Madrid, a déclaré 
mercredi Jens Stoltenberg, le 
secrétaire général de l’Alliance 
atlantique, qui va renforcer 
son flanc oriental en réponse à 
l’invasion russe de l’Ukraine. 
Arabenews.
“Nous allons dire clairement”, 
lors du sommet qui doit réviser 
la feuille de route de l’Alliance 
pour la première fois depuis 
2010, “que la Russie représente 
une menace directe pour notre 
sécurité”, a-t-il dit.
Le sommet de Madrid 

est “historique” alors que 
l’Alliance vit “sa crise 
sécuritaire la plus sérieuse 
depuis la Seconde guerre 
mondiale”, a-t-il insisté.
Face à la menace de la Russie, 
les pays de l’Otan vont décider 
à Madrid de renforcer leurs 
“groupements tactiques” 
présents sur le flanc est de 
l’Alliance.
L’Otan va également 
“transformer sa  Force de 
réaction”, forte de 40.000 
soldats, et porter le nombre 
de ses forces à haut niveau de 
préparation “bien au-dessus” 
de 300.000 militaires, avait dit 
M. Stoltenberg lundi.

“C’est le remaniement le 
plus important de notre 
défense collective depuis la 
Guerre froide”, a-t-il souligné 
mercredi.
La nouvelle feuille de route 
de l’Otan, baptisée “concept 
stratégique” et qui doit 
être adoptée à Madrid, va 
également mentionner pour 
la première fois les “défis” 
représentés par la Chine “pour 
nos valeurs, nos intérêts et 
notre sécurité”, a encore dit M. 
Stoltenberg.
“La Chine n’est pas un 
adversaire mais nous devons 
prendre en compte les 
conséquences pour notre 

sécurité quand nous voyons 
la Chine investir lourdement 
dans de nouveaux équipements 
militaires”, a-t-il poursuivi.
Signe de cette préoccupation, 

l’Otan a invité cette année 

les dirigeants japonais et sud-

coréen pour la première fois à 

participer à son sommet.
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Selon une source autorisée, 
le gardien Azzeddine 
Doukha ne poursuivra pas 

son aventure avec les Canaris. 
Et pour cause, après avoir 
envoyé une mise en demeure a 
la direction, il a saisi la Chambre 
de résolution des litiges pour 
réclamer 7 salaires et aussi pour 
tenter de récupérer sa lettre de 
libération.
Il a attendu une dizaine de jours 
avant de passer à l’acte. Encore 
sous contrat pour une autre 
saison, Doukha que nous avons 
interrogé dernièrement sur sa 

situation s’était contenté juste 
de dire qu’il est pour l’instant 
à la JSK. La direction, pour sa 
part, n’a à aucun moment dit 
quoi que ce soit sur son gardien 
et cela malgré tout ce qui a 
été dit sur lui depuis plusieurs 
semaines de cela. Recruté au 
mois de septembre dernier, 
Doukha a fait couler beaucoup 
d’encre et de salive notamment 
le salaire astronomique que 
lui a octroyé la direction à la 
signature de son contrat. Il 
était le joueur le mieux payé de 
la JSK et malgré les critiques 

dont il a fait l’objet de la part 
de certains fans, Doukha a été 
pour beaucoup dans le parcours 
réalisé par l’équipe lors de 
l’exercice écoulé.

Arabie Saoudite
Même s’il nous a assuré 
dernièrement que tout ce qui a 
été dit sur son éventuel départ en 
Arabie Saoudite n’est que pure 
spéculation et qu’il n’a rien reçu 
de concret, une source proche du 
dossier nous a indiqué que son 
ancien club en Arabie Saoudite 
Al Raed, en l’occurrence, 
souhaite le récupérer. Dans 

le contrat signé au mois de 
septembre dernier, il y aurait 
une clause dans laquelle il est 
stipulé qu’en cas d’une offre 
de l’étranger particulièrement 
d’Arabie Saoudite, la direction 
ne le bloquera pas. Mais comme 
il a déjà saisi la CRL, il pourrait 
non seulement récupérer ses 
arriérés, mais aussi sa lettre de 
libération sans que la JSK ne 
bénéficie du moindre centime 
de son transfert. Il n’a jamais 
caché son souhait de retrouver 
le championnat saoudien et 
c’est pour cela qu’il avait insisté 

à inclure une clause dans son 
contrat qu’en cas d’une offre de 
l’étranger, il partira sans aucun 
problème. Certains vont sans 
nul doute s’interroger comment 
on est arrivé à cette situation, 
alors que les dirigeants l’avaient 
recruté contre vents et marées. 
Certains s’étaient opposés à son 
recrutement, mais les dirigeants 
l’avaient engagé en expliquant 
que l’équipe avait besoin de lui 
pour encadrer les jeunes afin de 
pouvoir jouer les premiers rôles.

La deuxième journée du 
tournoi de football des 
Jeux méditerranéens s’est 

déroulée ce mercredi, avec à 
l’affiche, quatre matches. 
Dominateurs en première mi-
temps mais défaits, les jeunes 
de la sélection algérienne U18 
ont chuté face au Maroc (0-2). 
Devant un stade de Sig (Mascara) 
plein à craquer et des supporters 
en grand nombre, l’Algérie a 
affiché une certaine maîtrise 
de jeu sans pour autant réussir 
à déstabiliser l’adversaire. Les 
Aigles de Carthage qui jouaient 
pour l’occasion de leur survie 
dans le groupe A, décrochent ainsi 
une victoire qui leur permet de 
rejoindre l’Algérie à la deuxième 
place (3 points).

Dans l’autre match du groupe 
à Oran (stade Ahmed Zabana), 
l’Espagne et la France se sont 
quittées dos à dos (1-1). Après 
deux journées, la France est 1re 
avec 4 points devant le Maroc et 
l’Algérie. Les Ibériques, tenants 
du titre, ferment la marche avec 
une unité.
À une cinquantaine de kilomètres 
de Sig, le stade Mers El Hadjad 
(Oran) abritait le premier match 
du groupe B de la journée. L’Italie 
qui a réussi ses débuts contre le 
Portugal, a confirmé face à la 
Grèce (4-0). Avec cette victoire, 
les Italiens ont fait un grand pas 
vers les demi-finales.
Dans l’autre rencontre du groupe 
B, le Portugal s’est imposé devant 
les jeunes de la Turquie (2-0). De 

ce fait, les Turcs qui étaient face 
à une belle occasion pour valider 
leur ticket pour les demi-finales, 
se retrouvent troisièmes (3pts) 
derrière l’Italie et le Portugal.
Au programme de la 3e journée, 
prévue jeudi, l’Algérie défiera 
la France (20h00, stade Ahmed 
Zabana). Pour éviter tout calcul, 
les U18 doivent battre les 
Tricolores pour confirmer leur 
qualification et éviter tout calcul. 
Alors que le Maroc croisera le 
fer avec l’Espagne (22h00, stade 
Mers El Hadjad). Dans le groupe 
B, le Portugal et la Turquie 
joueront leur qualification pour 
les demi-finales en affrontant 
respectivement la Grèce (17h00, 
stade de Sig) et l’Italie (20h00, 
stade de Sig).

JM 2022 / Football :
L’Italie confirme, l’Algérie et la Turquie se compliquent 

la tâche

Doukha officiellement partant
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Frenkie de Jong ne veut absolument pas quitter 
le FC Barcelone

Mercato :
L’Atlético de Madrid doit se débarrasser d’Antoine Griezmann 

Alors que le FC Barcelone 
et Manchester United 
poussent pour un 

transfert de Frenkie de Jong, 
une personne reste réticente, le 
principal intéressé. Le milieu 
néerlandais souhaite absolument 
rester en Catalogne.
Dossier qui anime ce début 
de mercato, le possible départ 
de Frenkie de Jong du FC 
Barcelone a pris de l’épaisseur 
au fil des semaines. En recherche 
de liquidités, le club catalan a vu 
l’approche de Manchester United 
comme une belle opportunité 
pour renflouer ses comptes et 
investir cet été sur le mercato 
estival. Ainsi, un accord proche 
de 80 millions d’euros semble 
avoir été trouvé entre les deux 
clubs. Pourtant, si les discussions 
semblent bien se passer entre les 

deux clubs cela n’aboutira pas 
sans l’accord du joueur.
Et justement, il va falloir 
convaincre Frenkie de Jong de 
quitter le FC Barcelone et cela 
ne sera pas évident. Sport révèle 
ce mercredi que Frenkie de Jong 
n’entend pas rallier l’Angleterre. 
Retravailler à Manchester avec 
Erik ten Hag qui l’avait révélé 
à l’Ajax Amsterdam n’est pas 
le coeur du problème, c’est tout 
simplement que le joueur de 25 
ans est déterminé à rester au 
FC Barcelone et l’a indiqué aux 
deux clubs.

Frenkie de Jong aurait 
des doutes sur son agent

Transformant ainsi un dossier en 
bonne voie en situation tendue, 
le natif d’Arkel est prêt à résister 
à toutes sortes de pression qu’on 
pourrait lui imposer sur ce 

mercato afin de rester à Barcelone 
et d’y réussir. Le joueur aurait 
même commencé à avoir des 
doutes sur son agent Ali Dursun 
selon le média catalan. En effet, 
il trouverait étrange l’insistance 
de ce dernier pour le placer du 
côté de Manchester United.
N’appréciant pas la situation 
actuelle et voulait rester dans ce 
qu’il caractérise «le club de ses 
rêves», Frenkie de Jong souhaite 
se montrer ferme jusqu’au bout 
dans ce dossier et complique 
ainsi les plans du FC Barcelone 
et de Manchester United. Voyant 
d’ailleurs ses émoluments 
augmenter significativement 
cette saison, le joueur sous 
contrat jusqu’en juin 2026 pose 
un problème épineux à son club 
dont les finances sont toujours 
aussi compliquées.

L’Atlético de Madrid pourrait 
bien être forcé de se séparer de 
l’attaquant tricolore. Pas à cause 

de son niveau, mais de son salaire...
Décidément, il n’y a pas que le Barça qui 
est mis en difficulté par le fair-play financier 
de la Liga. Très strict, ce dernier limite la 
marge de manoeuvre des clubs qui n’ont pas 
toujours eu une gestion financière parfaite 
ces dernières années, et qui ont parfois vécu 
un peu au-dessus de leurs moyens. C’est le 
cas du club catalan, mais aussi de l’Atlético 
de Madrid, à un degré moindre.
Plus tôt dans la semaine, le président 
du club Enrique Cerezo confiait ainsi 
qu’il avait besoin de 40 millions d’euros 
d’ici la fin du mois pour ne pas conclure 
l’exercice actuel dans le rouge. Mais ce 
n’est pas le plus gros problème du club 
actuellement comme l’indique la Cadena 
COPE. Le média explique qu’aujourd’hui, 
les Colchoneros dépassent de 100 millions 
d’euros le plafond salarial imposé par 
la Liga. Ce qui les empêche notamment 
d’inscrire leur seule recrue de l’été, Axel 
Witsel.

L’Atlético n’a pas le choix
Solution ? Se défaire d’Antoine Griezmann. 
Même s’il n’est que prêté pour l’instant, 
la Liga a déjà inclus son option d’achat 
obligatoire dans les calculs des comptes de 
l’Atlético. 40 millions d’euros donc, mais 
surtout 33 millions d’euros de dépenses 
en termes de salaire pour la saison à 
venir. L’Atlético de Madrid cherche donc 
à trouver une solution pour se séparer du 
joueur, qui entre pourtant dans les plans de 
Diego Simeone.
Ce dernier a d’ailleurs été très clair à ce 
sujet, même si le Français ne sort pas d’une 
saison particulièrement brillante, avec 3 
buts et 4 passes décisives en 26 rencontres 
de Liga. Reste maintenant à trouver un 
club qui voudra bien l’accueillir, alors que 
l’hypothèse d’un retour à Barcelone ne 
semble pas d’actualité au moment où on 
écrit ces lignes...
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ESPACE :

Un objet inconnu s'est crashé sur la Lune

Selon un communiqué elon un communiqué 
de la NASA, une fusée de la NASA, une fusée 
d'origine inconnue d'origine inconnue 

s'est écrasée sur la Lune le 4 s'est écrasée sur la Lune le 4 
mars, laissant un énigmatique mars, laissant un énigmatique 
double cratère.double cratère.
Que s’est-il passé le 4 mars Que s’est-il passé le 4 mars 
dernier à la surface de la Lune dernier à la surface de la Lune 
? Selon un communiqué de la ? Selon un communiqué de la 
NASA publié le 24 juin, une NASA publié le 24 juin, une 
fusée non identifiée a explosé fusée non identifiée a explosé 
sur notre satellite laissant non sur notre satellite laissant non 
pas un mais deux cratères, ce pas un mais deux cratères, ce 
qui ajoute encore au mystère qui ajoute encore au mystère 
: «Le premier cratère, à l’est, : «Le premier cratère, à l’est, 
mesure 18 mètres de diamètre, mesure 18 mètres de diamètre, 
et le second, 16 mètres. Ce et le second, 16 mètres. Ce 
double cratère, situé sur la face double cratère, situé sur la face 
cachée de la Lune à proximité cachée de la Lune à proximité 
du cratère d’Hertzsprung, du cratère d’Hertzsprung, 
était inattendu. Aucun autre était inattendu. Aucun autre 
projectile recensé n’a jamais projectile recensé n’a jamais 
laissé ce type de double laissé ce type de double 
impact» précise l’Agence impact» précise l’Agence 
spatiale américaine. Il ne spatiale américaine. Il ne 
fait aucun doute pour les fait aucun doute pour les 
astronomes qu’ il s’agissait astronomes qu’il s’agissait 
bien d’un objet artificiel et, bien d’un objet artificiel et, 
selon toute vraisemblance, selon toute vraisemblance, 
d’origine terrestre. La NASA d’origine terrestre. La NASA 
a comptabilisé 47 impacts a comptabilisé 47 impacts 

de fusée ou débris de fusée de fusée ou débris de fusée 
depuis 2016.depuis 2016.
Cet objet n’était d’ailleurs Cet objet n’était d’ailleurs 
pas un complet inconnu pour pas un complet inconnu pour 
les scientifiques. Une équipe les scientifiques. Une équipe 
d’astronomes indépendants d’astronomes indépendants 
menée par Bill Gray l’a menée par Bill Gray l’a 
traqué pendant des mois traqué pendant des mois 
avant le crash et les calculs avant le crash et les calculs 

de sa trajectoire avaient prévu de sa trajectoire avaient prévu 
qu’ il finirait par s’écraser sur qu’il finirait par s’écraser sur 
la Lune.la Lune.
Toutefois, il demeure très Toutefois, il demeure très 
difficile de déterminer sa difficile de déterminer sa 
provenance avec certitude. provenance avec certitude. 
Plusieurs hypothèses ont été Plusieurs hypothèses ont été 
avancées : l’ équipe de Bill avancées : l’équipe de Bill 
Gray a estimé qu’ il pouvait Gray a estimé qu’il pouvait 

s’agir d’une partie d’une s’agir d’une partie d’une 
fusée Space X lancée en fusée Space X lancée en 
2015 mais l’entreprise fondée 2015 mais l’entreprise fondée 
par Elon Musk a démenti. par Elon Musk a démenti. 
Changeant leur fusil d’épaule, Changeant leur fusil d’épaule, 
les astronomes ont suspecté les astronomes ont suspecté 
une fusée chinoise, Chang'e une fusée chinoise, Chang'e 
5-T1, lancée en 2014. Mais là 5-T1, lancée en 2014. Mais là 
encore, la Chine a nié assurant encore, la Chine a nié assurant 

que l’engin avait entièrement que l’engin avait entièrement 
brûlé dans l’atmosphère en brûlé dans l’atmosphère en 
retombant sur terre. Bref, retombant sur terre. Bref, 
personne n’accepte de personne n’accepte de 
prendre la responsabilité de prendre la responsabilité de 
cet évènement.cet évènement.
Il existe pourtant un indice Il existe pourtant un indice 
qui permettra peut-être qui permettra peut-être 
d’ identifier ce projectile d’identifier ce projectile 
: le double cratère. Les : le double cratère. Les 
caractéristiques inhabituelles caractéristiques inhabituelles 
de l’ impact suggère que la de l’impact suggère que la 
fusée était elle-aussi d’une fusée était elle-aussi d’une 
conception très particulière conception très particulière 
: «Elle possédait une lourde : «Elle possédait une lourde 
masse à chacune de ses masse à chacune de ses 
extrémités, ce qui n’est pas extrémités, ce qui n’est pas 
la norme» assure la NASA. la norme» assure la NASA. 
D’habitude, les fusées D’habitude, les fusées 
classiques ont une base classiques ont une base 
lourde qui contient le moteur, lourde qui contient le moteur, 
tandis que la pointe où se tandis que la pointe où se 
situe le réservoir vide après situe le réservoir vide après 
le décollage, est beaucoup le décollage, est beaucoup 
plus légère. Pourquoi l’ engin plus légère. Pourquoi l’engin 
qui s’est crashé sur la Lune qui s’est crashé sur la Lune 
le 4 mars présentait-il cette le 4 mars présentait-il cette 
curieuse anomalie ? C’est curieuse anomalie ? C’est 
une question à laquelle pour une question à laquelle pour 
l’ instant la NASA n’offre l’instant la NASA n’offre 
aucune réponse…aucune réponse… SEYBOUSE TIMES Jeudi 30 Juin 2022ANEP 2223002673SEYBOUSE TIMES Jeudi 30 Juin 2022ANEP 2223002665



Jeudi 30 Juin 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...DiskDrive, l’étonnant boîtier qui transforme 
votre bicyclette en vélo électrique

Le robot humanoïde d’Elon Musk se dévoile

Commandé par l’armée israélienne, 

le Xaver 1000 peut détecter la 

présence de vie dans les pièces, le 

nombre de personnes et leur distance 

par rapport au système, la hauteur et 

l’orientation de la cible ainsi que la 

disposition générale d’une pièce.

Voir au travers des murs pour 

localiser une menace, c’est ce que 

cherche à faire l’armée israélienne 

avec le Xaver 1000, de la société 

d’imagerie Camero-Tech. Cette 

invention a été dévoilée pour la 

première fois au salon Eurosatory 

2022 à Paris. Au travers des 

matériaux de construction les 

plus courants, l’appareil est censé 

identifier la présence de vie dans 
les pièces d’un logement, le nombre 

de personnes s’y trouvant, leur 

distance par rapport à l’appareil et la 

disposition de l’espace. Le procédé 

est si précis qu’il peut détecter si 

la personne est assise, debout ou 

allongée. L’IA implantée sait même 

identifier certains membres du 
corps.

Pour obtenir de bons résultats, 

le radar, doit être positionné 

directement sur le mur du lieu 

que l›on cherche à scanner. Cela 

nécessite donc de pouvoir s›en 

approcher sachant que, pour 

piloter l’ensemble, l’opérateur se 

trouve nécessairement à proximité 

puisqu›il contrôle l›appareil à partir 

d›un écran tactile de 10,1 pouces 

directement intégré.

Malgré les performances du système 

Xaver 1000, la vue 3D de la scène 

derrière un mur ne peut pas être 

celle d›une caméra, mais elle reste 

suffisamment claire pour pouvoir 
identifier des individus, des objets, 
leur taille et position dans l›espace. 

Camero-Tech, le constructeur 

explique que l›appareil n›émet pas 

de radiations ou d›ondes nocives. 

Une intention vertueuse pour un 

usage... militaire.

Pour transformer un vélo 
classique en modèle 
électrique, DiskDrive 

vient remplacer le disque du 
frein de la roue arrière, par un 
équivalent cranté. Le moteur 
et sa batterie se fixent sur 
ce système pour assister le 
pédalage. Malin !
Transformer un vélo classique 
en modèle électrique, c’est 
possible depuis longtemps. Il 
existe même des kits permettant 
de le faire. Généralement, il est 
nécessaire de remplacer la roue 
avant, ou bien d’ajouter un 

module qui va assister la roue 
arrière. Le système DiskDrive 
de Skarper est totalement 
différent. Léger et astucieux, il 
s’accroche à l’arrière du vélo 
et entraine un élément qui vient 
remplacer le disque du frein et 
peut aussi servir à freiner.
Lorsque le système est activé, 
le moteur se solidarise avec ce 
disque doté de crans et vient 
le faire tourner pour assister 
le pédalage. Le moteur adapte 
son assistance en fonction de la 
cadence et de l’inclinaison du 
vélo.

60 km d’autonomie
L’unité principale du DiskDrive 
est un module qui s›accroche 
sur le côté du vélo au niveau 
de l’axe de la roue arrière. Il 
intègre une batterie au lithium 
de 202 Wh, un moteur de 250 
watts et d’autres composants 
électroniques. L’ensemble 
s’intègre au vélo en quelques 
secondes. Un système qui se 
clipse et permet de démonter 
le DiskDrive pour ne pas se le 
faire voler, ou bien le recharger. 
Seul le disque reste en place.
Le module pèse 3,3 kg et 

dispose, selon le constructeur, 

d’une autonomie maximale 

de 60 km. L’assistance est 

bridée à une vitesse maximale 

de 25 km/h comme le veut la 

réglementation européenne. 

L’accessoire n’est pas encore 

commercialisé, mais devrait 

l’être l’année prochaine. Il 

devrait coûter autour de 1.160 

euros. Seuls les vélos dotés 

d’un système de freinage 

à disque et plaquettes sont 

compatibles.

Elon Musk s’est exprimé 
pendant le forum économique 
du Qatar sur divers sujets. 
L’un des points abordés le plus 
rapidement, mais peut-être le 
plus important, concerne son 
robot humanoïde Optimus. Le 
premier prototype fonctionnel 
devrait être prêt pour une 
présentation fin septembre.
C’est officiel, Elon Musk 
vient de le confirmer de vive 
voix : Tesla va présenter son 
premier robot humanoïde doté 
d’intelligence artificielle lors 
du Tesla AI Day prévu le 30 
septembre. L’homme le plus 
riche du monde s’est exprimé 
pendant le Qatar Economic 
Forum (forum économique du 
Qatar), confirmant son tweet 
de début juin où il annonçait le 
décalage de l’évènement car il 
y aurait peut-être un prototype 
d’Optimus fonctionnel.
Le patron de Tesla a loué son 
équipe « très talentueuse » et 
indiqué qu›il pensait que le 
premier prototype fonctionnel 
serait prêt à temps pour la fin 
de septembre. Optimus mesure 

environ 1,73 mètre pour un 
poids de 56,7 kg. Le robot 
peut se déplacer à une vitesse 
de 8 km/h, soulever 68 kilos et 

transporter 20 kilos.
Des surprises prévues pour le 

30 septembre ?
Le robot contiendrait une 

IA similaire à l’autopilote des 
voitures, avec des caméras dans 
la tête, un ordinateur placé dans 
le torse contenant des réseaux 
neuronaux, et un écran à la place 
du visage. Tesla avait justement 
mis en ligne de nombreuses 
offres d›emploi au printemps 
en lien avec le développement 
logiciel d’Optimus. Celui-ci 
serait destiné à fonctionner 
avant tout en usine pour 
effectuer les travaux physiques, 
ainsi qu›à domicile où il pourrait 
développer une personnalité 
unique pour s’accorder avec 
celle du propriétaire.  
Le Tesla AI Day servirait avant 
tout à montrer que la firme ne 
se résume pas à la fabrication 
de voitures et qu›elle serait 
pionnière en matière d›IA, 
selon les dires d’Elon Musk. 
L’évènement pourrait réserver 
quelques surprises puisqu’il a 
affirmé qu’il serait également 
question « d’autres choses 
excitantes ».
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Une étude 
française dévoile 
qu’adopter un 

régime alimentaire vegan 
riche en fruits et légumes 
peut réduire de manière 
significative le risque de 
cancer du sein chez les 
femmes ménopausées.
Encore une fois, la santé 
commence dans l’assiette. 
Selon une étude – dont 
les conclusions ont été 
publiées dans la revue 
Current Developments 
in Nutrition – suivre 
un régime alimentaire 
végétarien riche en 
aliments sains permettrait 
de réduire le risque de 
cancer du sein pour les 
femmes ménopausées. 
Précisément, consommer 
des aliments végétaux non 

transformés diminuerait 
le risque de 14% (source 
1). Ces femmes ont 
consommé en majorité des 
céréales complètes, des 
fruits, des légumes, etc.
Mais attention, le régime 
végétarien ne fait pas tout. 
En effet, celles qui suivent 
un régime végétarien 
mais composé de jus de 
fruits, de pain blanc, de 
desserts sucrés et autres 
aliments transformés ont 
un risque supérieur de 
développer un cancer du 
sein. Précisément, suivre 
ce régime alimentaire 
moins sain augmentait 
le risque de 20%.
Du végétarien... mais sain
«Ces résultats soulignent 
que l’augmentation 
de laconsommation 

d’aliments végétaux sains 
et la diminution de la 
consommation d’aliments 
végétaux et d’aliments 
d’origine animale moins 
sains pourraient aider à 
prévenir tous les types de 
cancer du sein», a détaillé 
Sanam Shah, doctorante 
au Centre de recherche 
en épidémiologie et 
population Santé à 
l’Université Paris-Saclay, 
Inserm, Gustave Roussy 
et auteure de cette étude. 
Cette étude a été menée 
auprès de 65 000 femmes 
ménopausées françaises. 
Les chercheurs se 
sont concentrés sur la 
différenciation entre les 
aliments sains à base 
de plantes – comme les 
grains entiers, les fruits, 

les légumes, les noix, les 
légumineuses, les huiles 
végétales et le thé ou le 
café – et les aliments à 
base de plantes moins 
sains comme les jus de 
fruits, grains raffinés, 
pommes de terre, boissons 

sucrées ou desserts. 
D’autres recherches sont 
nécessaires pour évaluer les 
liens entre l’alimentation 
et le risque de cancer 
dans diverses populations, 
en particulier pour 
déterminer la causalité.

CANCER DU SEIN : 

manger végétarien (et sain) réduit le risque à 
la ménopause

Le Covid-long, 
cette pathologie 
chronique liée 

au Covid-19, n’épargne 
pas les enfants, même 
les plus jeunes, si l’on 
en croit une nouvelle 
étude scientifique.
C’est la plus grande 
étude menée à ce jour sur 
les symptômes de Covid 
long chez les enfants 
âgés de 0 à 14 ans, et 
elle vient confirmer 
que cette tranche 
d’âge peut, elle aussi, 
souffrir de Covid long 
pendant au moins deux 
mois après l’infection.
Publiée le 22 juin 2022 
dans la revue spécialisée 
The Lancet Child & 
Adolescent Health 
(Source 1), l’étude a été 
menée auprès de plus de 
43 000 enfants, répartis 
en deux groupes : les 
cas positifs et le groupe 

témoin, sans antécédents 
d’infection au Covid-19. 
Remplies assidûment par 
les parents, les enquêtes 
ont porté sur la présence 
de 23 symptômes les 
plus courants de Covid 
long, et ce pendant 
plus de 2 mois, comme 
l’indique la définition 
de l’Organisation 
mondiale de la santé. 
Sautes d’humeur, 

troubles de la mémoire 
ou de la concentration, 
éruptions cutanées, 
maux d’estomac et 
fatigue étaient les 
symptômes les plus 
fréquemment signalés.
Résultats :
• dans le groupe 
d’âge 0-3 ans, 40 % des 
enfants diagnostiqués 
avec le COVID-19 (478 
sur 1 194 enfants) ont 

présenté des symptômes 
pendant plus de deux 
mois, contre 27 % 
des témoins (1 049 
sur 3 855 enfants);
• pour la tranche 
d’âge 4-11 ans, le 
ratio était de 38 % des 
cas (1 912 sur 5 023 
enfants) contre 34 % 
des témoins (6 189 
sur 18 372 enfants) ;
• et pour la tranche 
d’âge 12-14 ans, 46 % 
des cas (1 313 sur 2 
857 enfants) contre 41 
% des témoins (4 454 
sur 10 789 enfants) ont 
présenté des symptômes 
de Covid long.
“Nos résultats s’alignent 
sur les études précédentes 
sur le Covid long chez 
les adolescents, montrant 
que, bien que les chances 
que les enfants subissent 
un Covid long soient 
faibles, en particulier 

par rapport aux groupes 
témoins, celui-ci doit 
être reconnu et traité 
sérieusement”, a 
commenté le Pr Selina 
Kikkenborg Berg, co-
auteure de l’étude, dans un 
communiqué (Source 2). 
Les chercheurs 
soulignent toutefois que 
les effets indirects de la 
pandémie (confinements, 
isolement, anxiété…) 
sur les enfants semblent 
encore plus importants 
que ceux liés à la 
maladie en elle-même. 
“La pandémie a affecté 
tous les aspects de la 
vie de tous les jeunes. 
Des recherches plus 
approfondies sur les 
conséquences à long 
terme de la pandémie sur 
tous les enfants seront 
importantes à l’avenir”, 
a ainsi estimé le Pr 
Selina Kikkenborg Berg.

COVID LONG : 

il peut aussi concerner les enfants, et même les nourrissons
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La coloration Strawberry 
Blonde ne cesse de 
conquérir le cœur de 

nos stars préférées. Parmi elles, 

Jennifer Lopez qui s’est affichée 

avec cette coloration blonde 
étonnante sur Instagram ce 24 
juin dernier.
Portée récemment par Camilla 
Cabello, Sydney Sweeney 

(l’actrice d’Euphoria) ; ou encore 
Nicole Kidman, la coloration 
Strawberry Blonde fait tourner 
les têtes de toutes les stars. La 
dernière en date ? La chanteuse 
Jennifer Lopez, qui a été aperçue 
le 24 juin avec cette coloration 
blonde ultra prisée. Un look que 
la star a exposé sur le compte 
Instagram de sa maquilleuse 
personnelle Mary Philipps en 
l’honneur d’un post spécial « 
souvenir « de l’été passé.
Sur ce cliché, la chanteuse 
pose au premier plan avec son 
nouveau look glam rock aux 
côtés de sa maquilleuse et de son 
coiffeur Chris Appelton, auteur 
de cette nouvelle lubie capillaire. 
Un geste qui, à en croire la pluie 
de commentaires trônant sous le 

post de la make-up artist, est loin 
d›être passé inaperçu. En effet, 
même si les fans de l›interprète 
de Jenny From The Block sont 
habitués depuis plusieurs années 
au balayage californien de leur 
idole, ce changement de look a 
fait l’unanimité : « Magnifique» 
J’adore cette couleur de cheveux 
,« Fan de ce nouveau look «peut-
on ainsi compter parmi les 
commentaires à destination de la 
chanteuse, plus rayonnante que 
jamais!

La coloration Strawberry 
Blonde qu’est-ce que c’est ?

C›est la coloration emblématique 
de Serena Van Der Woodsen dans 
Gossip Girl, et elle se voit revenir 
au goût du jour. Reconnaissable 
pour ses reflets roses sur fond 

blond, elle flirte également avec 
les sous tons roux qui lui donnent 
l’apparence d’un blond vénitien 
ultra original. Pourquoi on 
l’adore ? Parce qu’elle illumine le 
visage et adoucie nos traits l’été 
venu: le combo gagnant !

La coloration Strawberry 
Blonde, c’est pour qui ?

Avis aux cheveux blonds, ou 
châtains clairs : cette coloration 
est faite pour vous car elle 
abîmera moins vos cheveux 
qu’une coloration foncée ( qui 
nécessitera de passer une une 
décoloration), et réchauffera 
votre teint à la perfection. 
D’avantage adaptée aux peaux 
claires donc, elle n’attend plus 
qu’à être adoptée !

S’étirer le dos est indispensable 
au quotidien. Ces exercices 
d’étirements permettent 
d’atténuer un mal de dos, 
améliorer son bien-être ou 
terminer une séance de sport. 
Découvrez le top des mouvements 
à réaliser en vidéos.
Le stretching est idéal pour 
assouplir le corps et étirer le 
dos. Après une séance de sport, 
de yoga ou de course à pied, les 
étirements permettent de ne pas 
avoir de courbatures, d’assouplir 
les muscles et d’évacuer les 
tensions. Mais pour réaliser 
les exercices comme il faut en 
effectuant les bons gestes, rien 
de mieux qu’une vidéo tuto qui 
illustre les mouvements pas à pas.

Quels sont les meilleurs 
exercices pour s’étirer le dos ?

Avant de vous étirer, marchez 
quelques minutes sur place afin 
de réchauffer le corps. Inspirez 
lentement, puis réalisez le 
mouvement sur l’expiration. 

Tenez chaque mouvement entre 
15 et 30 secondes. Surtout ne 
bloquez pas votre respiration, et 
lorsque l’exercice est terminé, 
revenez à votre position initiale.

1. Le chat
Installez-vous à quatre pattes et 

écartez légèrement les genoux 
au même niveau que les hanches. 
Tendez les bras en faisant en sorte 
que les épaules et les poignets 
soient bien alignés. Au cours de 
l’expiration, arrondissez le dos, 
rentrez les abdos et regardez 
vers votre nombril. Puis lors de 
l’inspiration, déroulez doucement 
le dos en le faisant revenir vers sa 
position de départ, regardez vers 
le haut, puis creusez le dos.
2. Le chien tête en bas
Toujours à quatre pattes, mains et 
genoux dans l’axe des épaules et 
des hanches, soulevez les fesses 
le plus haut possible et tendez les 
jambes en poussant sur les talons. 
Le dos doit être bien droit. Gardez 
la tête alignée dans le prolon-

gement de la colonne vertébrale 
et les mains fermement appuyées 
au sol.

3. Le cobra
Couchez-vous sur le ventre, les 
jambes tendues et serrées, et 
poussez sur vos bras afin de les 
tendre dans le prolongement de 
vos épaules. Regardez vers le ciel 
pour obtenir le bon alignement de 
la colonne vertébrale.

4. La posture de l’enfant
Assise sur les talons, les genoux 
pliés, les paumes des mains 
posées sur le sol avec les bras 
tendus devant soi, le plus loin 
possible (il ne faut pas que les 
fessiers se soulèvent des talons).

La pose d’ongle américaine, 
qu’est-ce que c’est ? 
La pose américaine, aussi appelée 
gel x, est une méthode de pose de 
faux ongles qui se différencie par 
sa rapidité et sa simplicité. Elle 
diffère de la pose au chablon 
car elle nécessite très peu de 
travail. En effet, cette technique 
requiert des capsules spécifiques 
entièrement pré-fabriquées avec 
du gel. Ces dernières se déclinent 
sous différentes formes. Entre un 
look naturel avec des ongles courts 
et des griffes plus sophistiquées 
comme le stiletto, la ballerine ou 
l’amande, tout est possible ! Et 
ce, peu importe la nature de vos 
ongles. Contrairement aux autres 
techniques, la capsule ne se pose 
pas au bout de l’ongle. Elle doit 
recouvrir toute la surface et être 
appliquée au plus près de la base. 
Ainsi, elle se marie parfaitement 
avec l’ongle naturel. À la fois 
souple et résistante, la capsule 
possède une forme bombée sur 

le dessus, ce qui amplifie son 
aspect naturel. Un des avantages 
de la pose américaine est qu’elle 
tient environ trois ou quatre 
semaines. Une durée idéale 
pour des occasions particulières 
telles que des vacances ou 
des événements. De plus, elle 
n’abîme pas l’ongle en dessous 
et se retire facilement en faisant 
tremper ses doigts dans l’acétone. 
Pas besoin de ponceuse ! On peut 
donc changer de manucure aussi 
souvent qu’on le souhaite. C’est 
la solution parfaite pour avoir des 
ongles soignés sans pour autant 
y consacrer tout notre temps et 
notre énergie. 
Comment réaliser une pose 
américaine ?
Avec la bonne technique, la pose 
américaine est très simple et 
rapide à réaliser. S’il est toujours 
préférable de confier ses ongles 
à des professionnels, on peut 
aussi se lancer toute seule. Il 
est possible de se procurer des 

kits de manucure américaine en 
magasin ou en ligne (ongle 24, 
Peggy sage, Amazon). À noter 
que faire cette pose soi-même 
demande une certaine dextérité.
Matériel 
Un repousse cuticule
Une lime à ongles
Un bloc polissoir 
Un gel soak-off
Un kit de capsules 
Une lampe UV/LED de 24W 
minimum
Du vernis 
Réalisation
Laver et désinfecter les mains et 
les ongles
Préparer les ongles : enlever les 
cuticules, dégraisser, primer...
Matifier la partie en contact avec 
l’ongle à l’intérieur de la capsule 
Déposer du gel à l’intérieur de la 
capsule 
Poser délicatement la capsule 
Vérifier qu’aucune bulle d’air 
ne s’est formée et que le gel ne 
déborde pas 

Catalyser la capsule sous une 
lampe UV pendant quelques 
minutes 
Limer les derniers détails et 
donner à l’ongle la forme 
souhaitée 
Appliquer le vernis de son choix 
Nourrir ses ongles
Pourquoi la pose américaine ne 
tient pas ? 
Parmi les problèmes les plus 
fréquemment rencontrés chez les 
adeptes de la pose américaine, le 
décollement occupe la première 
place. Mais s’il arrive que les 

capsules se décollent, ce n’est pas 

pour rien. Une pose mal réalisée 

et une préparation insuffisante 
peuvent en être la cause. Par 

exemple, le fait de mettre trop ou 

pas assez de gel ne garantit pas 

une adhésion optimale. Il faut 
donc bien respecter toutes les 

étapes mais surtout investir dans 

du matériel de qualité. Le choix 
d’un bon équipement va être gage 

d’une pose américaine réussie. 

Pour s’aider, il ne faut pas hésiter 
à regarder des tutoriels sur 

Internet. D’une façon générale, 

il est important de prendre soin 

de ses ongles et d’éviter l’eau 

et l’humidité. Si on observe une 
certaine repousse à la base de 

l’ongle, c’est tout simplement 

qu’il est temps de retirer sa pose 

américaine.

Jennifer Lopez ose la coloration Strawberry Blonde

Exercices de stretching 

 4 mouvements pour étirer le dos

Pose américaine : tout savoir sur cette technique pour les ongles
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Le festival Jeddah Season a 
atteint un nombre record de 
visiteurs au cours des cinquante-
cinq jours qui ont suivi son 
lancement, selon l’Agence de 
presse saoudienne (SPA).
Plus de cinq millions de visiteurs 
sont venus de plus de 129 pays 
pour assister à 2 800 événements.
Le festival a attiré l’attention 
de nombreux médias locaux 

et internationaux, avec plus de 
11 000 articles publiés dans 
26 langues. La couverture 
médiatique de Jeddah Season a 
atteint 68 pays et a été visionnée 
par plus de 250 millions de 
personnes.
Jeddah Season a non seulement 
dépassé ses objectifs en matière de 
divertissement et d’événements, 
mais elle a également eu une 

incidence considérable sur le 
développement économique du 
Royaume, rapporte SPA.
Le festival a en effet stimulé 
l’activité dans plusieurs secteurs, 
créant plus de 74 000 possibilités 
d’emploi pour les citoyens.
Le programme de Jeddah 
Season, qui s’achèvera dans cinq 
jours, s’est avéré une réussite 
régionale, indique SPA.

De nouvelles datations suggèrent 
que des fossiles trouvés dans le sud 
du continent étaient contemporains 
de certaines espèces d’homininés 
d’Afrique de l’Est, dont celle de la 
célèbre Lucy.
Les australopithèques sud-africains 
étaient-ils contemporains de Lucy 
et d’autres espèces d’homininés 
d’Afrique de l’Est, élargissant 
par là même à une échelle quasi 
continentale l’insaisissable 
berceau de l’humanité ? Le fossile 
StW 573, baptisé Little Foot, un 
Australopithecus prometheus 
presque complet trouvé sur le site 
de Sterkfontein, en Afrique du 
Sud, « avait déjà mis le pied dans la 
porte », rappelle le géoarchéologue 
Laurent Bruxelles (Institut national 
de recherches archéologiques 
préventives, CNRS) : en 2015, une 
équipe internationale dont il faisait 
partie avait proposé une nouvelle 
datation, le faisant passer de 2,2 
à 3,7 millions d’années – contre 
3,2 pour Lucy, jeune représentante 
éthiopienne de l’espèce 
Australopithecus afarensis.

La même équipe a poursuivi ce 

patient travail de réévaluation des 

datations sur ce site à 35 kilomètres 

au nord-ouest de Johannesburg. 

Il figure parmi les plus riches en 
restes fossiles d’australopithèques 

– jusqu’à 500 vestiges pour un des 

gisements, dit « Membre 4 », où 

a été retrouvé, en 1947, le fossile 

STS 5, Mrs Ples (« madame 

Ples »), l’un des premiers crânes 

complets d’australopithèques. Les 

chercheurs aboutissent aux mêmes 

conclusions pour les représentants 

de l’espèce Australopithecus 

africanus, dont Mrs Ples fait partie 

: il va falloir réécrire les manuels 

pour les faire passer de 2,5 millions 

d’années environ à 3,4 millions 

d’années d’ancienneté. Là encore, 

un énorme saut dans le passé ! La 

nouvelle analyse est publiée dans 

la revue américaine PNAS du 27 

juin.

L’acteur tunisien Hichem 
Rostom, qui avait joué 
dans des films célèbres 

comme le « Patient anglais » est 
décédé mardi à l’âge de 75 ans, 
a annoncé le ministère tunisien 
de la Culture. 
Ce docteur en littérature et 
en histoire de théâtre avait 
commencé sa carrière d’artiste 
il y a plus de 50 ans et participé 
à des dizaines de films tunisiens, 
français, italiens, anglais et 
allemands. 
Il a fait ses études supérieures en 
France où il a travaillé comme 
animateur au Théâtre national 
populaire avant de se lancer 
dans le cinéma, décrochant des 
rôles dans plusieurs films dont 

le « Patient anglais » d’Anthony 

Minghella (1997), Paparazzi 

d’Alain Berberian (1998) ou 

encore l’Or noir de Jean-Jacques 

Annaud (2011). 

Après son retour en Tunisie en 

1988, il a joué dans plusieurs 

films et séries de télévision à 
succès. 

En Tunisie, où il était considéré 

comme l’acteur le plus célèbre 

de sa génération, il a dirigé 

deux éditions des Journées 

théâtrales de Carthage et a été 

l’un des fondateurs du festival 

« Rouhaniyet » de chants 

spirituels et soufis.

Tunisie: 

décès de l’acteur Hichem Rostom

Jeddah Season 2022 atteint des chiffres records
 depuis son lancement

En Afrique du Sud, des australopithèques toujours 
plus vieux
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Construit sur le site d’un 
ancien camp de réfugiés 
allemands de la Seconde 

Guerre mondiale, un nouveau 
musée consacré aux exilés ouvre 
ses portes mercredi au Danemark 
pour mieux raconter les histoires 
personnelles derrière la migration 
forcée.
Baptisé «Flugt» - la fuite, en 
danois -, il vient d’être inauguré 
à Oksbøl, une petite ville sur la 
côte ouest du pays scandinave, 
un des Etats d’Europe à la 
ligne la plus dure en matière 
d’immigration.
Dans ce qui fut jadis l’hôpital du 
camp auquel a été ajoutée une 
aile moderne, au milieu d’effets 
personnels - d’une tente à un 
ours en peluche -, l’exposition 
retrace les parcours individuels 
des exilés.
L’histoire, à l’origine du lieu, des 
réfugiés allemands à la chute du 
nazisme, mais aussi de ceux ayant 
trouvé refuge au Danemark pour 
fuir la guerre et l’oppression.
«Nous voulons raconter 
l’histoire, derrière les chiffres, 
des vrais gens», explique à l’AFP 
le directeur du musée Claus 
Kjeld Jensen.
Ici, au crépuscule de la guerre 

de 1939-1945, des dizaines de 
milliers d’Allemands fuyant la 
progression de l’Armée rouge 
ont trouvé refuge sur ces terrains 
militaires de landes et de plages 
au bord de la mer du Nord.
Oksbøl était alors devenue en 
quelques semaines la cinquième 
ville du Danemark en termes de 
population.
Dans le camp, opérationnel de 
1945 à 1949, il y avait derrière 
des barbelés des écoles, un 
théâtre et un atelier.
En dehors des deux bâtiments de 
l’hôpital et d’un cimetière caché 
par une forêt touffue, il restait 
peu de traces de ce passé que le 

musée vient ressusciter.
«Il y a cette période de l’histoire 
du monde qui s’est déroulée 
ici même, où nous sommes. 
Mais il y a aussi la situation 
d’aujourd’hui», souligne Kjeld 
Jensen.
«Nous avons beaucoup plus 
de réfugiés dans le monde que 
nous n’en avions à la fin de la 
Seconde Guerre mondiale. Donc 
je suppose que la question est 
plus pertinente que jamais», dit 
le conservateur.
« Sanctuaire »
Inauguré samedi par la reine du 
Danemark Margrethe II et le 
vice-chancelier allemand Robert 

Habeck, le musée a coûté au total 
16 millions d’euros, dont 1,5 
apportés par Berlin.
«Personne n’aurait pu penser 
qu’il serait si tristement actuel 
de parler de réfugiés et d’exil», a 
souligné la monarque de 82 ans.
Fin 2021, le monde comptait 
près de 90 millions de personnes 
déracinées -réfugiés et déplacés 
internes-,  selon le HCR, 
l’agence des Nations unies pour 
les réfugiés.
L’invasion de l’Ukraine par la 
Russie a déclenché un nouveau 
mouvement sur le continent, 
avec au moins 12 millions de 
personnes ayant quitté leurs 
foyers, selon l’ONU.
Le nouveau musée a été conçu 
par l’architecte danois de 
renommée mondiale Bjarke 
Ingels, qui a récemment signé le 
nouveau siège de Google dans la 
Silicon Valley.
«Lorsque nous avons commencé 
ce projet, nous pensions que 
cela faisait partie du passé pour 
l’Europe occidentale», a-t-il dit 
lors de l’inauguration.
A l’intérieur de son oeuvre, 
d’imposantes charpentes en 
bois s’étirent vers le ciel, créant 
un grand foyer ouvert à partir 

duquel les visiteurs explorent les 
expositions.
Un lieu conçu comme «une oasis 
ou un sanctuaire qui s’ouvre vers 
la forêt», selon son concepteur. 
«C’est d’une certaine manière ce 
que les réfugiés ont, je l’espère, 
trouvé ici – un sanctuaire et 
l’aperçu d’un avenir meilleur».
Pour certains, la politique 
actuelle du Danemark vis-à-vis 
des réfugiés colle mal avec la 
philosophie du musée.
Ces dernières années, les 
gouvernements de droite comme 
de gauche ont mené l’une des 
politiques migratoires les plus 
strictes d’Europe.
Le Danemark est ainsi devenu 
le premier pays de l’Union 
européenne à réexaminer les cas 
de plusieurs centaines de Syriens 
de Damas ayant obtenu l’asile, 
jugeant que la situation leur 
permettait de rentrer chez eux.
Les politiques migratoires 
danoises «sont très orientées 
politiquement et nous espérons, 
bien sûr, qu’il y aura un moyen 
de changer cela», a déclaré le 
représentant du HCR, Henrik 
Nordentoft.

Le musée londonien du V&A 
célèbre à partir de samedi la 
mode africaine, dans sa première 
grande exposition consacrée à 
l’infinie créativité des stylistes du 
continent.
«Nous voulions célébrer 
l’incroyable scène de la mode 
africaine aujourd’hui», a expliqué 
Elisabeth Murray qui a participé à 
la conception de l’exposition.
«Evidemment, c’est impossible 

de résumer un continent de la 
mode, donc le but de l’exposition 
est vraiment de donner un aperçu 
du glamour et de la politique de 
la scène de la mode», a-t-elle 
poursuivi.
Créé en 1852, à une époque où 
le Royaume-Uni étendait son 
empire, le V&A Museum est 
dédié à l’art et au design. Mais, 
fait remarquer la conservatrice 
Christine Checinska, «la créativité 

africaine a été grandement exclue 
ou mal représentée en raison de 
la division historique entre les 
musées d’art et d’ethnographie 
qui résulte de nos racines 
coloniales et de principes racistes 
ancrés».
Ces dernières années, les 
mouvements antiracistes dont 
Black Lives Matter ont poussé 
le Royaume-Uni à réfléchir sur 
le rapport à son passé colonial, 
des collections de ses musées aux 
statues et monuments.
«Africa Fashion» est la plus vaste 
exposition jamais consacrée à la 
mode africaine au Royaume-Uni.
Elle s’ouvre avec l’ère de 
l’indépendance, des années 
de libération et de grande 
transformation politique, sociale 
et culturelle.
- Vêtement politique -
Quand s’habiller peut-être un 
acte politique, à l’exemple du 
Premier ministre du Ghana 
Kwame Nkrumah qui, en 1957, 
s’affiche en pagne en kenté, 
tissu traditionnel coloré et 
épais. Juste après avoir annoncé 
l’indépendance du pays, il délaisse 

ainsi le costume européen dans un 
geste symbolique.
Aujourd’hui encore, le choix de 
porter telle couleur ou tel motif 
revêt des significations précises.
Aso oke, ankara, bogolan... Un 
large éventail de tissus est produit 
sur le continent africain avec des 
matériaux et des techniques très 
divers.
Comme l’a dit un jour le sculpteur 
El Anatsui, en écho à l’artiste 
Sonya Clark: «Le tissu est à 
l’Africain ce que les monuments 
sont aux Occidentaux».
Des étoffes qui sont réinventées 
aux goûts du jour à l’image de 
l’adire, un tissu teint à l’indigo 
traditionnellement produit 
dans le sud-ouest du Nigeria et 
aujourd’hui popularisé par des 
marques telles que Maki Oh, 
Lagos Space Programme et 
Orange Culture.
Sur deux niveaux se côtoient 
les créations de stylistes 
emblématiques du milieu du 
XXe siècle dont le Nigérien 
Alphadi, le Malien Chris 
Seydou ou la Nigériane Shade 
Thomas-Fahm, aux côtés de 

créateurs contemporains comme 

la Nigériane Bubu Ogisi, dont 

la marque IAMISIGO met à 

l’honneur tissus et techniques 

issus du continent.

L’esthétique minimaliste des 

marques Katush, basée au 

Kenya, ou Moshions au Rwanda, 

contredit les présupposés d’une 

mode africaine qui déborderait de 

couleurs et de motifs.

Dans ce catalogue très éclectique, 

«il y a un lien qui relie tout cela, 

c’est la passion de la culture», dit 

le styliste Artsi Ifrach.

«L’idée est de provoquer les 

souvenirs des gens (...) de leur 

faire ressentir quelque chose», 

ajoute le créateur. Pari réussi 

avec la pièce qu’il a spécialement 

réalisée pour l’exposition, conçue 

à partir d’un trenchcoat typique 

de la garde-robe britannique et 

transformé en une burqa dorée et 

surdimensionnée.

Au Danemark, un nouveau musée pour raconter 
les destins des réfugiés

La richesse de la mode africaine célébrée au V&A museum 
de Londres
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Qu’est-il arrivé à Travis Bar-
ker? Dans la soirée de ce mardi 
28 juin, le mari de Kourtney 
Kardashian a été hospitalisé en 
urgence à Los Angeles. Depuis, 
ses proches publient des mes-
sages pour le moins inquiétants.
Qu’est-il arrivé à Travis Barker 
? Dans la soirée de ce mardi 
28 juin, le mari de Kourtney 
Kardashian a été hospitalisé en 
urgence à Los Angeles. Depuis, 
ses proches publient des mes-
sages pour le moins inquiétants.
Cela fait bien longtemps que les 
fans de Kourtney Kardashian 
ne l’ont pas vue si heureuse. 
Certes, elle a vécu quelques 
belles histoires depuis sa rupture 
avec Scott Disick, le père de 
ses trois enfants Mason, Pene-
lope et Reign, mais rien de très 

sérieux... Du moins jusqu’à ce 
qu’elle ne se rende compte de 
ses sentiments pour le batteur 
Travis Barker, un ami de longue 
date de la famille. Pour lui, la 
sœur de Kim Kardashian a fait 
ce qu’elle n’a jamais fait pour 
personne : elle a accepté de se 
marier lors d’une cérémonie très 

rock’n’roll à Santa Barbara, le 
15 mai dernier.
Les deux tourtereaux n’ont pas 
fait les choses à moitié puisqu’ils 
ont organisé pas moins de trois 
fêtes pour célébrer leur amour. 
Désormais il ne manque plus 
qu›une chose pour parache-
ver totalement leur bonheur : 

accueillir le fruit de leur union. 
Mais alors que la star de 42 ans 
tente par tous les moyens de 
procréer à nouveau, l›inquiétude 
vient de gagner le couple. La 
raison ? Travis Barker a dû être 
hospitalisé en urgence dans la 
soirée de ce mardi 28 juin.
Travis Barker poste un message 
énigmatique
Selon les informations de TMZ, 
Travis Barker aurait été aperçu 
dans une civière le transportant 
aux urgences. Âgé de 46 ans, 
le batteur de Blink-142 a été 
pris en charge au Cedars Sinai 
Medical Center à Los Angeles. 
Pour l’heure, les raisons de son 
hospitalisation n›ont pas été pré-
cisées, mais l›intéressé et ses 
proches ont posté des messages 
énigmatiques qui ont suscité 

l’inquiétude des fans. En effet, 
le mari de Kourtney Kardashian 
a rédigé un tweet alarmant 
quelques heures avant d›être 
emmené en urgence à l’hôpital : 
«God save me (Dieu sauve-moi, 
ndlr)», pouvait-on y lire.
Peu après ce message, c’est sa 
fille, Alabama, qui a rédigé sur 
le compte de son père : «Please 
send your prayers (S’il-vous-
plaît, envoyez vos prières, 
ndlr)». Mais qu›a-t-il pu bien se 
passer pour que le batteur soit 
hospitalisé de manière si brutale 
? Pour l›heure, aucune informa-
tion n›a fuité. L›incident sur-
vient quelques jours après que 
Kourtney, son épouse, a été tes-
tée positive au coronavirus pour 
la deuxième fois.

C’est un secret que 
Bono a gardé pen-
dant presque 20 ans. 

Un secret familial, que la star 
de U2 n’avait pas dévoilé publi-
quement, jusqu’à cette interview 
pour l’émission Desert Island 
Discs de la BBC. L’artiste y 
révèle qu’il a un demi-frère, né 
d’une relation extraconjugale de 
son père Bob. La rock star ne 
donne pas le prénom de ce petit 
frère (il a également un grand 
frère, Norman, de huit ans son 
aîné).

« J’ai un autre frère que j’aime 
et que j’adore, mais je ne savais 
pas que je l’avais, ou peut-être 
que si. Nous sommes une famille 
très soudée et je savais que mon 
père avait une amitié profonde 
avec cette magnifique femme 
qui fait partie de la famille, puis 
ils ont eu un enfant et tout cela a 
été gardé secret », a-t-il confié.
Tout livrer
Dans l’entretien, enregistré alors 
que le chanteur va bientôt pu-
blier son autobiographie, Bono 
explique qu’il n’a appris la si-

tuation qu’en 2000, un an avant 
la mort de son père. Lorsqu’il a 
évoqué avec lui cette aventure, 
Bob Hewson a expliqué à son 
fils Paul – le vrai prénom de 
Bono – ce qu’il en était.
« Je lui ai demandé s’il aimait 
ma mère et il m’a répondu «Oui» 

et j’ai dit «Comment cela a-t-il 
pu arriver ?» Il m’a répondu «Ça 
arrive» et qu’il essayait d’arran-
ger les choses, de faire ce qu’il 
fallait. Il ne s’est pas excusé, il a 
juste dit que ce sont les faits », a 
ajouté la star.
La mère de Bono, Iris, décédée 
en 1974, n’a jamais appris cette 
relation extraconjugale, mais 
lorsque Bob Hewson est mort, 
l’artiste a compris un peu mieux 
le comportement de son père à 
certaines périodes de sa vie. « 
Personne ne le savait. Mon père 

traversait évidemment beaucoup 
de choses, mais sa tête était en 
partie ailleurs parce que son 
cœur était ailleurs (…) Après 
sa mort, je lui ai présenté mes 
excuses dans une chapelle en 
France. Il n’y avait personne, 
j’ai allumé une bougie, je me 
suis agenouillé et j’ai dit : «Je 
suis désolé de ne pas avoir été là 
pour toi, tu as beaucoup souffert 
et je te demande de me pardon-
ner», et je me suis senti libre », a 
ajouté Bono, qui aime passer ses 
vacances en Provence.

Michelle Obama est sans aucun 
doute l’une des plus grandes 
fans de Beyoncé. Alors bien 
évidemment, il n’aura pas fallu 
prier l’ex-Première dame des 
États-Unis pour écouter Break 
My Soul, le nouveau titre de la 
reine de RnB dévoilé il y a de ça 
quelques jours.
Et le constat est sans appel !
Vivement l’album
« Reine Beyoncé, tu as recom-
mencé ! Break My Soul est la 
chanson dont j’avais besoin 
actuellement, et je ne peux pas 

m’empêcher de danser et de 
chanter en même temps que je 
l’écoute. J’ai hâte que l’album 
arrive ! », a écrit Michelle Oba-
ma sur ses réseaux à propos du 
premier extrait de Renaissance, 
le très attendu prochain album de 
Beyoncé.
En principe, le successeur de 
Lemonade (2016) devrait sortir 
le 29 juillet prochain, alors Mi-
chelle Obama, au même titre que 
le reste du monde, n’en a plus 
pour trop longtemps à attendre !

Qu’est-il arrivé à Travis Bar- accueill ir le fruit de leur union. l’ inquiétude des fans. En effet,

Kourtney Kardashian

Son mari Travis Baker transporté en urgence à l’hôpital

est un secret que « J’ai un autre frère que j’ aime et j’ai dit «Comment cela a-t-il traversait évidemment beaucoup

Bono révèle un secret familial enfoui depuis plus de 20 ans

Michelle Obama est sans aucun m’empêcher de danser et de

Michelle Obama adore « Break My Soul », 
le nouveau single de Beyoncé

tuation qu’en 2000, un an avant 

sérieux... Du moins jusqu’à ce rock’n’roll à Santa Barbara, le

Deuxième anniversaire du décès de AHMED MEBREK
Deux années se sont écoulées déjà depuis la disparition de feu Ahmed Mebrek ex-président de la ligue régionale de 
football d’Annaba, qui a dirigé cette institution sportive depuis sa création en 2002 sous le règne de Hadj Mohamed 
Raouraoua président de la fédération Algérienne de football (FAF) jusqu’a l’année de sa disparition le 29 juin 2020. 

Feu Ahmed Mebrek a été ravi aux siens suite à une crise cardiaque à l’âge de 73 ans. Une grande perte pour le 
football Annabi et national. 

En ce douloureux souvenirs ses compagnons de route, ses amis et nous-mêmes nous ne pouvons qu’avoir une pensée de 
reconnaissance et rendre un hommage à ce dirigeant qui a tout donné pour le football Algérien en tant que président de 

la commission de l’éthique à la FAF et en tant que joueur à l’USMAnnaba détentrice de la coupe d’Algérie.

Tayeb Zgaoula

PENSÉE
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Les services de la Sûreté de 
wilaya d’Alger ont procédé à 
l’arrestation du suspect dans 

l’agression, survenue mardi, sur 
deux infirmières à proximité du CHU 
de Beni Messous (Alger), indique, 
mercredi, un communiqué des mêmes 
services.
«Moins de 24h après avoir commis ce 
forfait qui a coûté la vie à une femme 

et entrainé de graves blessures à une 
autre à proximité du CHU de Beni 
Messous (Alger), et à la suite de 
l’ouverture d’une enquête sous la 
supervision du parquet compétent, 
les services de la Sûreté de wilaya 
d’Alger ont arrêté le suspect, âgé de 
31 ans et résidant à Alger, et récupéré 
l’arme du crime», précise la même 
source.
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Infirmières agressées à 
proximité du CHU de Beni 

Messous :
Le suspect arrêté


